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 всё вкупе ДЛя купе

Как не повестись на «развод» казахстанских стра-
жей беспорядка; где купить самые вкусные лакомства 
и самые оригинальные сувениры; что взять с собой, 
чтобы не скучать трое с половиной суток. Подсказки 
от нашего обозревателя читателям, собравшимся по-
ехать на юг на поезде.
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    t °С день ночь
Кемерово +21 - +23 +10 - +12
Новокузнецк +21 - +23  +8 - +10
Мариинск +20 - +22   +7 - +9
Л.-Кузнецкий +22 - +24 +9 - +11
Таштагол +20 - +22   +7 - +9

Днем переменная облачность, в от-
дельных районах кратковременные 
дожди, возможны грозы, ветер северо-
восточный 3-8 м/с, местами порывы до 
13 м/с. Давление и влажность сущест-
венно не изменятся.

Общий уровень загрязнения атмос-
феры ожидается невысокий.

28 июня. Переменная облачность, 
без осадков, местами небольшие дожди, 
грозы, ветер северо-западный 3-8 м/с, 
ночью +7 - +12 ºС, днем +22 - +27 ºС.

29 июня. Переменная облачность, 
местами небольшие дожди, грозы, 
ветер северо-западный 4-9 м/с, тем-
пература ночью +8 - +13 ºС, днем +18 -  
+23 ºС, местами до +28 ºС.
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 Без изЛишеств,  

но с Достоинством

Эти новокузнецкие ребятишки, наверное, и не по-
дозревают, что живут в месте уникальной конструк-
тивистской застройки – настоящего памятника ар-
хитектуры. Их предки гордились квартирами в этом 
Соцгороде. Надо, чтобы гордились и потомки!

 отДых с ГЛуБоким смысЛом

На этой рыбалке объем улова был не так уж и ва-
жен. Главное было – преодолеть ограниченные воз-
можности и доказать, прежде всего, самим себе: нам 
и это доступно! Ну, и награда в виде добытой щуки 
для общей ухи появилась вполне заслуженно.
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2 панорама новостей
Примите Поздравления

Дорогие земляки!
27 июня Кузбасс вместе со всей россией отмечает яркий  
и солнечный праздник – День российской молодежи.

Кузбасс по праву считает-
ся молодежным краем, ведь 
практически треть населения 
– это молодые люди в возрасте 
от 14 до 35 лет.

Сегодня у нас есть много по-
водов гордиться своими моло-
дыми земляками. Мы искрен-
не рады, что вы уже сегодня, в 
своем юном возрасте, совер-
шаете сотни, тысячи добрых и 
важных дел на благо развития 
и процветания нашего региона 
и всей России, повышаете пре-
стиж родного края на обще-
российских и международных 
научных конференциях, олим-
пиадах, творческих конкурсах, 
спортивных состязаниях.

Благодарим вас за акцию 
в поддержку ветеранов «1418 
добрых дел», которую в этом 
году мы уже по традиции про-
вели в Кузбассе. Прежде всего 
спасибо вам за адресную, ре-
альную помощь участникам 
войны и труженикам тыла. 
Вы помогали убирать снег во 
дворе, пилили дрова, скиды-
вали уголь, ходили в магазин 
за продуктами, поддерживали 
наших ветеранов добрым сло-
вом. Главное, за каждым таким 
делом – внимание к конкрет-
ному человеку, чуткость, поч-
тение и забота. Очень важно, 
что в рамках акции вы соби-
рали, записывали воспомина-
ния ныне живущих участни-
ков Великой Отечественной 
войны, создавали на их основе  
видеофильмы. Это уникаль-
ный, бесценный материал. 
Благодаря этому уже ваши 
дети, внуки смогут послушать 
живую реальную правду о вой-
не от наших ветеранов, запом-
нить их лица. Спасибо вам и 
за сотни концертов для учас-
тников войны и тружеников 
тыла, и за массовую высадку 
деревьев на аллеях памяти, и 
за благоустройство заброшен-
ных захоронений, за помощь 
в реставрации памятников и 
мемориалов. Мы благодарим 
наши поисковые отряды, кото-
рые ведут большую работу по 
поиску и перезахоронению по-
гибших воинов Великой Оте-
чественной войны, помогают 
жителям Кузбасса установить 
судьбу своих родственников, 
которые пропали без вести на 
фронте. В прошлом 2012 году 
ребята провели 4 полевые по-
исковые экспедиции, подняли 
останки 54 советских солдат. А 
это значит, ещё 54 защитника 
Отечества, отдавших за него 
свою жизнь, захоронены со 
всеми воинскими почестями.

Великий полководец Алек-
сандр Васильевич Суворов 
говорил: «Война не окончена 
до тех пор, пока не похоронен 
последний павший на ней сол-
дат». Вы, дорогие ребята, дела-
ете великое, святое дело. Ещё 
раз спасибо!

Отдельные слова благодар-
ности нашим молодежным 

добровольческим и студенчес-
ким отрядам за помощь в лик-
видации последствий земле-
трясения, произошедшего 19 
июня. Сильнее всего подзем-
ные толчки ощущались в Гурь-
евском и Беловском районах, 
городе Белово. В основном 
пострадал частный сектор – 
попадали печные трубы (около 
5 тысяч труб), получили пов-
реждения порядка 300 домов. 
Но самое главное для нас, что 
все остались живы и невреди-
мы. Молодежные бригады, в 
составе которых около 150 че-
ловек, сразу же подключились 
к восстановительным работам 
– расклеивают на автобусных 
остановках, в общественном 
транспорте, раздают людям 
памятки о том, как вести себя 
в случае землетрясения, помо-
гают жителям очищать от му-
сора дома, оказывают помощь 
строителям, наводят порядок 
на улицах, благоустраивают 
территорию – сажают деревья 
и кустарники.

Мы рады успехам молодых 
кузбасских ученых, которые 
активно трудятся в сфере но-
вых технологий добычи и глу-
бокой переработки угля, учас-
твуют в разработках по из-
влечению метана из угольных 
пластов, ищут новые подходы 
к обеспечению промышлен-
ной безопасности, к решению 
экологических проблем реги-
она. А 48 студентов высших и 
средних специальных учебных 
заведений области в этом году 
вошли в сводный сервисный 
отряд «Галактика» одного из 
крупнейших детских центров 
нашей страны - Всероссийс-
кого детского центра «Океан» 
(Владивосток), который нахо-
дится на берегу Тихого океа-
на и ежегодно принимает на 
отдых около 20 тысяч детей 
со всей России. С 1 июня по 16 
сентября бойцы отряда будут 
создавать комфортные усло-
вия для отдыха детей, которые 

съедутся сюда из всех уголков 
нашей огромной страны.

Мы ценим ваши добрые 
дела и стремление принести 
пользу родному краю, поэтому 
прилагаем максимум усилий, 
чтобы создать достойные ус-
ловия для вашего професси-
онального роста, реализации 
всех ваших планов.

В Кузбассе уже более 15 лет 
реализуется мощная, проду-
манная система социальной 
поддержки и стимулирования 
молодежи. Напомним, по-
крупному, наиболее значи-
мые из них - это и субсидии на 
обучение, и гранты и премии 
одаренной молодежи, и льгот-
ные займы на приобретение 
жилья, и льготы на проезд в 
пассажирском транспорте, и 
право бесплатного посещения 
детских садов детьми из сту-
денческих семей, бесплатное 
медицинское обслуживание и 
многое, многое другое.

Мы будем и дальше помо-
гать самой активной, целеус-
тремленной и талантливой 
молодежи нашей области. Но 
и задач перед вами стоит не-
мало, дорогие друзья! Счита-
ем, нашей молодежи нужно 
активнее вовлекаться в малый 
бизнес. Тем более, что мы в 
Кузбассе предоставляем ма-
лым предприятиям серьезную 
поддержку! Это и налоговые 
льготы (снижение налога на 
прибыль с 18% до 13,5%, ос-
вобождение от налога на иму-
щество, снижение налога по 
упрощенной системе налого-
обложения с 15% до 5%).

Это и поддержка молодёж-
ных бизнес-проектов. Начиная 
с 2010 года мы создали 46 ма-
лых инновационных предпри-
ятий при вузах. Это и гранты 
на открытие бизнеса в разме-
ре 300 тысяч рублей, где при-
оритет отдаётся именно про-
ектам нашей молодёжи. А если 
объединитесь вдвоём, втроём, 
то и сумма гранта увеличится 

в 2-3 раза. Если дело пойдёт 
успешно, оказываем допол-
нительные меры поддержки: 
льготные займы в размере до 1 
млн рублей, под 10% годовых, 
на срок до 1 года - для приоб-
ретения оборотных средств, 
суперльготные займы до 10 
млн рублей, под 5% годовых, 
погашение лизингового взно-
са, до 10 миллионов рублей - 
единовременно.

Если вам нужно пообщать-
ся с молодыми предприни-
мателями, направим на мо-
лодёжные форумы «Селигер», 
«Интерра». Кроме того, во 
всех городах и районах у нас 
действуют центры поддержки 
предпринимательства, где вам 
помогут составить рабочий 
бизнес-план, зарегистриро-
ваться в налоговом органе. Та-
ким образом, дорогие друзья, 
условия для занятия бизнесом 
в Кузбассе есть. Меры действу-
ют. Нужно только ваше жела-
ние!

Уважаемые земляки!
Начинается летний трудо-

вой семестр. В Кемеровской 
области в этом году будут дейс-
твовать почти 250 молодёж-
ных бригад. Мы рассчитываем 
на вашу помощь в подготовке 
нашего главного кузбасского 
праздника – Дня шахтера, ко-
торый пройдет в этом году в 
Ленинске-Кузнецком, и Дня 
села, который мы будем праз-
дновать в Топкинском районе.

Дорогие друзья!
Патриарх Московский и 

всея Руси Кирилл как-то ска-
зал: «Молодость – это драго-
ценный дар Господа, это благо-
датная пора, исполненная сил, 
горения, раскрытия талантов 
и многих уникальных возмож-
ностей. И нужно распорядить-
ся этим даром достойно». Глав-
ное, нужно стремиться расти 
духовно и интеллектуально, 
стремиться быть полезными 
своим ближним, своему Оте-
честву. Поэтому используйте 
по максимуму возможности 
этого бесценного и неповто-
римого времени. И, пожалуйс-
та, не забывайте, что в ваших 
руках сегодня – не только ваше 
будущее, но и будущее нашего 
родного Кузбасса, нашей Рос-
сии!

Счастья, здоровья, благопо-
лучия вам и вашим близким! 
Ещё раз спасибо вам за все 
ваши добрые дела! С праздни-
ком!

С уважением
А.Г. ТУЛЕЕВ, 
губернатор 
Кемеровской области,
Н.И. ШАТИЛОВ, 
председатель Совета 
народных депутатов 
Кемеровской области,
И.В. КОЛЕСНИКОВ, 
главный федеральный 
инспектор 
в Кемеровской области.

жкх

Аварийное 
на новое

в Кузбасс поступило 573,1 млн 
рублей на организацию пересе-
ления граждан из аварийного 
жилого фонда благодаря согла-
шению губернатора а.Г. тулеева 
с Фондом содействия реформи-
рованию ЖКХ. самую большую 
финансовую помощь получит 
новокузнецк – в город будет 
переведено 108,3 млн рублей. 
Контроль за освоением средств 
поручен заместителю губернато-
ра по жилищно-коммунальному 
комплексу анатолию Лазареву.

коротко

вчера губернатор а. Г. тулеев 
вручил Борису Хантимирову, зам-
директора агентства по оформле-
нию прав на земельные участки, 
медаль «За служение Кузбассу» 
за высокий профессионализм, от-
ветственное отношение к избран-
ному делу.

землетрясение

Мирный 
взрыв

в кемеровской области про-
должает работу комиссия по уточ-
нению ситуации после землетря-
сения в Беловском районе, создан-
ная по распоряжению губернатора 
а.Г. тулеева.

Как сообщил заместитель гу-
бернатора андрей Гаммершмидт, 
к работе привлечены научные 
работники, академики, в том чис-
ле специалисты алтае-саянского 
филиала геодезической службы 
со ран.

он напомнил, что на три дня 
в Кузбассе были приостанов-
лены все взрывные работы на 
угледобывающих предприятиях, 
установлены дополнительно 10 
сейсмостанций для отслежива-
ния ситуации.

сегодня на разрезе «Бачатс-
кий» проведен первый взрыв. 
сейчас ученым предстоит сде-
лать анализ, как он повлиял на 
сейсмическую активность. после 
окончательных выводов ученых 
работа будет возобновлена в 
обычном режиме.

Характеризуя ситуацию после 
землетрясения, а.а. Гаммерш-
мидт напомнил, что сейсмособы-
тия в регионе продолжались не-
зависимо от того, ведутся горные 
работы или нет. Итогом работы 
ученых стал вывод о том, что 
произошедшее 19 июня в Белов-
ском районе землетрясение име-
ет не техногенный, а природный 
характер.

«Ученые провели большую ра-
боту и дали нам заключение о 
том, что для снятия напряжения в 
земной коре, которое сейчас про-
исходит на глубине 4 тыс. метров, 
не просто можно, а необходимо 
производить взрывы», - добавил 
андрей Гаммершмидт.
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Интерактивный 
праздник

Пенная вечеринка, рок-фестиваль, «ночь в театре» − и это 
только малая часть праздников, запланированных на 29 июня 
в кемерове.

День молодежи обещает быть запоминающимся. На пло-
щади музыкального театра пройдет фестиваль современ-
ного танца. В батлах сойдутся представители разных клу-
бов (сальса, джаз, модерн…).

Парк им. Г.К. Жукова ждет болельщиков стритбола, а 
всех любителей рок-музыки приглашают на фестиваль 
«Над землёй» в «зелёный театр» Парка чудес. «Кемеровский 
Арбат», который проходит каждую неделю по пятницам и 
субботам на ул. Весенней, продолжит свою работу: уличные 
музыканты и художники, мастера рукоделия готовы пода-
рить кемеровчанам хорошее настроение.

В скейт-парк возле стадиона «Химик» зовут на дискоте-
ку, пенную вечеринку. Интересную программу подготовил 
театр для детей и молодежи. От заката до рассвета актеры 
будут развлекать молодых людей.

И еще одно грандиозное по своим масштабам событие – 
финал фестиваля «Extreme Кубок Tele2», который состоится 
на площади Советов и соберет уличных спортсменов всей 
области.

«Кузбасс» спросил читателей, чего они ждут от праздни-
ка и как планируют его провести?

Игорь СМИРНОВ, водитель «скорой помощи», г. Кеме-
рово:

− У меня смена, поэтому поменьше бы вызовов − это уже 
праздник. Пусть молодежь гуляет и веселится с умом, кому 
нужны травмы, драки, отравления? А так, прикольный день, 
пусть концерты подарят каждому летнее настроение и будет 
весело без алкоголя.

Анатолий ФЁДОРОВ, студент, г. Ленинск-Кузнецкий:
− Мы с друзьями на шашлыки поедем. Наконец-то собе-

ремся вместе с приятелями, которых давно не видел.

Соня КОРСАКОВА, зам. директора творческой мастер-
ской «Галла», г. Кемерово:

− В этом году День города и 9 Мая удались, поэтому от 
Дня молодежи жду того же: чистого города, интересных ме-
роприятий и отсутствия пьяной толпы. Днем обязательно 
поеду в центр, уж очень мне нравится ощущение праздни-
ка и концерты на площади.

Григорий ДАВЫДОВ, менеджер, г. Новокузнецк:
− Конечно, пойдем вместе с девушкой на городские ме-

роприятия. Уверен, будет круто. Закончим день ужином в 
ресторанчике. Если всё пойдет по плану, хочу сделать лю-
бимой предложение руки и сердца. Думаю, 29 июня станет 
для нас обоих судьбоносной датой.

Алена ФЕДОТОВА.

Происшествие

Кузбасский кардиологический центр выражает искрен-
ние соболезнования заведующей неврологическим отде-
лением МБУЗ «Кемеровский кардиологический диспансер» 
Ирине Валерьевне Молдавской по поводу безвременной 
кончины её отца

ТЕМНОВА Валерия Ивановича.
Администрация Кузбасского 
 кардиологического центра.

Фото  
Фёдора 
Баранова.

Утро взрослой жизни В кого 
метили?

из девяти клумб, высаженных 
сотрудниками новокузнецкого 
муниципального банка на улице 
кирова, осталось только две. ос-
тальные были варварски уничто-
жены неизвестными. 

Камеры наружного наблюде-
ния зафиксировали, как к банку 
подъехали два автомобиля, из 
которых вышли молодые люди 
и целенаправленно принялись 
выдергивать и вытаптывать 
цветы. Не тронули только две 
клумбы, поскольку они попа-
дали в зону прямой видимости 
камер. Однако вандалы не учли 
ширину видеообзора, поэтому 
и оказались в кадре.

Мария ДАРСКАЯ.

Трубы зовут!

у одиннадцатиклассников ке-
меровской области прошли вы-
пускные вечера. 

Как рассказал начальник 
департамента образования и 
науки Кемеровской области 
Артур Чепкасов, все было орга-
низовано «в штатном режиме».

Все ребята по традиции в 
этот день были особенно на-
рядными. Взрослые об этом 
позаботились. К примеру, 1453 
одиннадцатиклассника школ 
Кузбасса получили из област-
ного бюджета по 10 тыс. руб-
лей на приобретение выпуск-
ной одежды. Причем наряды 
этих детей были ничем не 
хуже других. Поскольку в вы-
боре одежды семьи, которым 
оказывалась помощь, никто 
не ограничивал и не заставлял 

отчитываться в покупках.
Так что юноши и девушки 

встретили ночь прощания со 
школой во всеоружии. А мно-
гие еще и в отличном настрое-
нии по поводу радужных перс-
пектив на будущее. Поскольку 
ЕГЭ нынешние одиннадцати-
классники сдали значитель-
но лучше, чем прошлогодние. 
Только 100-балльников нынче 
255 человек. В прошлом году 
было 63. Кстати, это не окон-
чательное число. Возможно, 
их будет еще больше после 
того, как ГЭК завершит работу 
с апелляциями. Еще один по-
вод для гордости родителей и 
педагогов: около 600 человек 
окончили школы с золотыми и 
серебряными медалями.

Ирина ЖУКОВА.

относительно чисто и спокойно 
сегодня на улицах поселка старо-
бачаты, наиболее пострадавшего 
от землетрясения. уже точно из-
вестно, что различные разрушения 
получили 2456 частных домов. и 
почти во всех этих домах развали-
лись трубы на крышах и печки на 
кухнях. вот поэтому у большинс-
тва жителей, кто приходит за по-
мощью в администрацию, перво-
степенная просьба – восстановить 
трубы и печи.

На многих крышах трубы 
уже есть. И, несмотря на жар-
кие дни, из них идет дым. Люди 
проверяют качество работы. 
Бригады, которые приехали 
на помощь старобачатцам, ра-
ботают на совесть. Всего их 27. 
Здесь и печники, и кровель-
щики, и отделочники. Близле-
жащие разрезы – «Бачатский», 
«Моховский», «Новобачатский» 
- помогают и техникой, и спе-
циалистами. Как сказала нам 
зам. главы Старобачатской тер-

ритории Людмила Скочинская, 
люди убеждаются, что чужой 
беды не бывает. Хотя, конечно, 
всем хочется, чтобы проблемы 
побыстрее закончились. Осо-
бенно тем, чьи дома вообще 
снесли. Всего таких домов 17. 
И сносом домов, и эвакуацией 
хозяев занимались сотрудники 
МЧС. Те, кому при их желании 
или построят дома, или купят 
квартиры, пока временно жи-
вут в детском интернате. Здесь 
же поселили и бригады по-
мощников. Кормят их сытно и 
бесплатно. У МЧС палаточный 

лагерь близ поселка.
Но сносились не только ава-

рийные дома, а еще и аварий-
ные деревья. 60 уже спилено. 
Отсыпаются и асфальтируются 
дворовые территории. Староба-
чатская территория самая боль-
шая в Беловском районе. У нее 
пять населенных пунктов, 120 
улиц и 80 км дорог. Если на всех 
этих улицах, на каждом доме бу-
дет в скором времени труба, то и 
настроение людей повысится.

Галина БАБАНАКОВА.
Беловский район.

криминал

Состарила и получила
Пожилая жительница Белова 

попыталась обманом получить но-
вое жилье по льготной программе, 
а когда афера вскрылась — полу-
чила приговор суда.

В 2011 г. пенсионерка решила 
стать участником федеральной 
программы по переселению 
жителей ветхих домов с подра-
ботанных шахтами территорий 
и безвозмездно получить бла-
гоустроенное жилье. Для этого 
ей требовалось «состарить» свой 
дом почти на 40 лет и более чем 
на 20 процентов увеличить про-
цент его износа. «Добрый чело-
век» помог женщине изготовить 
фиктивный технический пас-

порт дома, и после ряда проце-
дур он попал в заветный список 
на снос. Однако обман вскрылся, 
и в отношении претендентки на 
льготное жилье было возбужде-
но уголовное дело. Как устано-
вило следствие, мошенничество 
пенсионерки могло обойтись 
администрации Беловского го-
родского округа примерно в 900 
тыс. руб.

По словам сотрудника пресс-
службы регионального поли-
цейского главка Владимира 
Сергеева, городской суд приго-
ворил женщину к полутора го-
дам лишения свободы условно.

Всеволод ВЛАДИМИРОВ.

Фото 
 Кирилла 
Кухмаря.

цифра

30 
млн рублей направлено 
из областного бюджета 
на предоставление жилья 
беловчанам, чьи дома  
пришли в негодность  
в результате природного 
бедствия. сумма стала  
вторым траншем, выделенным 
из областного бюджета  
по распоряжению 
губернатора. Контроль  
за освоением средств 
возложен на заместителя 
губернатора  
по строительству  
максима макина.
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рынок труда

Форум

новый объект

Поэтическое 
сотрудничество

«Копейка» на счастье

всем миром

Божественно 
красиво

Жители тисуля организовали 
благотворительный марафон по 
сбору средств на завершение от-
делки и обустройство храма. боль-
шую часть денег тисульцы хотят 
направить на покупку и доставку 
необычной люстры из Греции.

Как пояснил настоятель хра-
ма отец Максим, сегодня строи-
тели ведут работы по внешней 
отделке храма. В ближайшем 
будущем стены сооружения 
станут белыми, при этом неко-
торые элементы его окрасят в 
сине-голубой цвет. На деньги, 
собранные жителями Тисуля во 
время марафона, планируется 
приобрести не только отделоч-
ные материалы, но и огромную 
позолоченную люстру - хорос. 
Это будет самая большая цер-
ковная люстра в храме. Пред-
полагается, что диаметр ее со-
ставит 2,3 метра, а высота - 1,5 
метра.

Примечательно, что пра-
вославный храм в Тисуле из-
начально строился только на 
пожертвования тисульчан. При-
нимают в этом активное учас-
тие и представители власти, и 
работники бюджетных учреж-
дений, и предприниматели, 
и пенсионеры. Так, благодаря 
активной организаторской по-
мощи и.о. главы Тисульского 
района Веры Хисамовой был 
организован недавно благотво-
рительный марафон. Большую 
лепту в возведение храма внес 
и фермер Сергей Тарасов: он 
регулярно выделяет деньги на 
строительство храма, благодаря 
чему приобретены позолочен-
ные купола, звонница и удиви-
тельно красивый иконостас из 
фарфора.

Разместят новый хорос в 
центре храма. К слову, в храме, 
над алтарем, уже имеется одна 
«греческая» люстра с 41 свечой.

Наталья СВИРИДОВА.

На работу по скайпу

союз писателей кузбасса взял 
шефство над самодеятельными 
авторами северо-восточных тер-
риторий области.

Первый мастер-класс для 
литераторов из Тяжинского, 
Мариинского и Чебулинского 
районов дали Борис Бурмист-
ров и Сергей Донбай. Они про-
анализировали стихи авторов 
из сельской глубинки и дали 
им свои рекомендации. По ито-
гам встречи решили создать 
объединенную литературную 
студию на базе Чебулинского 
центра дополнительного обра-
зования детей. Здесь регулярно 
будут встречаться представите-

ли Союза писателей Кузбасса и 
самодеятельные авторы. Луч-
шие произведения поэтов из аг-
рарных районов будут публико-
ваться на страницах районных 
газет в специальном литератур-
ном приложении.

Председатель комитета по 
вопросам образования, культу-
ры и национальной политики 
областного Совета народных 
депутатов Галина Соловьёва от-
метила, что такое сотрудничес-
тво обещает быть плодотвор-
ным: «Это позволит объединить 
пишущих людей в сообщество 
единомышленников».

Олег КОСТЮНИН.

в новокузнецке появился памятник русской ко-
пейке. его установили у головного офиса кузнецкбиз-
несбанка, выступившего инициатором и инвестором 
проекта. в основу монумента, выполненного проко-
пьевским скульптором ашотом акопяном по проекту 
заслуженного архитектора россии Юрия Журавкова, 
положена медная копейка овальной формы чеканки 
1619 года с образом Георгия-победоносца с копьем 
(от того и копейка). Это первая на руси монета, полу-
чившая широкое хождение.

Финансисты и авторы скульптуры выразили 
надежду, что монумент станет не просто досто-
примечательностью города, но и положит нача-
ло новой традиции новокузнечан: приходить к 
«Копейке» как символу богатства и благополучия 
накануне важных событий в жизни. Можно будет 
бросить монетку, потрогать памятник руками, 
прислониться и даже обнять, пожелав себе удачи.

Председатель правления Кузнецкбизнесбанка 
Юрий Буланов принес целую чашу, наполненную 
копейками, и после открытия памятника и торжес-

твенных речей зачерпнул горсть монеток и осыпал 
его. Таким образом символически связал совре-
менную копеечку с той, которой почти 500 лет, во 
славу и во здравие финансовой системы страны и 
города. И предложил желающим последовать его 
примеру, а рассыпавшиеся монетки положить в 
кошельки на счастье.

Банкиры пообещали в дальнейшем благоустро-
ить и осветить прилегающую территорию.

«Открытие памятника – достойный пример 
для предпринимателей, как нужно подходить к 
городу, в котором живешь, - сказал руководитель 
администрации Центрального района Александр 
Попов. - Скульптура не просто украшение города, 
это правильное понимание руководителем того, 
как должна выглядеть прилегающая к офису тер-
ритория».

Монумент приурочен к 400-летию со дня осно-
вания Указом Михаила Федоровича Романова Куз-
нецкого острога.

Татьяна МИНЕЕВА.

Фото 
 Ирины 

Красиковой.

в отраслевой ярмарке вакан-
сий, прошедшей на днях в но-
вокузнецкой службе занятости, 
иногородние работодатели - две 
рыболовецкие артели с камчат-
ки, «березитовый рудник» из 
амурской области провели по 
скайпу собеседование с желаю-
щими поработать у них.

Специалист службы занятос-
ти заранее подобрал подходя-
щих кандидатов, соответствую-
щих заявленным требованиям. 
Работодатели предварительно 
ознакомились с электронными 
анкетами претендентов на ва-
кансии. На ярмарке произошел 
прямой диалог с соискателями 

через сеть Интернет.
В итоге два новокузнеча-

нина получили приглашение 
на работу в рыболовецкую ар-
тель, а еще одного будут ждать 
на руднике. Это молодые ребя-
та в возрасте от 22 до 31 года, 
имеющие рабочие профессии.

Всего в ярмарке участво-
вали 28 работодателей. Они 
предложили ищущим работу 
новокузнечанам и жителям 
близлежащих сел порядка 650 
вакансий. Собеседование про-
шли около 300 соискателей, 
каждый второй из них получил 
приглашение на работу.

Татьяна МИНЕЕВА.

Смотри, слушай, учись…
сегодня в селе Зарубино топ-

кинского района начал работу 
двухдневный кузбасский агро-
промышленный форум. 

Форум проводится по иници-
ативе департамента сельского 
хозяйства и перерабатывающей 
промышленности при поддержке 
администрации топкинского райо-
на и Кемеровского филиала оао 
«россельхозбанк». в его програм-
ме выставка сельскохозяйствен-
ной техники и товаров, презента-
ции новинок, консультации, обмен 
опытом, ярмарка. в числе участни-
ков ученые, сельхозтоваропроиз-
водители, специалисты агропрома, 
представители фирм материально-
технического снабжения, гости из 
многих регионов россии и ближ-
него зарубежья.

особое внимание на форуме 
в этот раз будет уделено малым 
формам хозяйствования на селе: 
крестьянским (фермерским) хо-

зяйствам, сельскохозяйственным 
кооперативам, владельцам личных 
подсобных хозяйств и приусадеб-
ных участков. второй день мероп-
риятия – 28 июня – полностью 
посвящен именно этой категории 
сельских тружеников. Для них 
приглашены поставщики малой 
сельхозтехники, быстровозводи-
мых сельхозконструкций, различ-
ных препаратов защиты растений 
и животных, кормовых добавок, 
организованы консультации по 
вопросам лизинга и кредитов, по 
мерам господдержки, в том числе 
по новым программам - «начина-
ющий фермер» и «семейная жи-
вотноводческая ферма».

новинка нынешнего агрофору-
ма – выставка сельскохозяйствен-
ных животных и птицы. Для самых 
маленьких гостей предусмотрены 
конкурсы, развлекательный ат-
тракцион и катание на лошадях.

игорь аЛЁХин.

Читают все
Под эгидой областной газеты «Кузбасс» в 30 городских и 

районных газетах области на этой неделе вышел первый номер 
вкладыша «Кузбасская панорама».

«Кузбасская панорама» − самостоятельное периодическое 
издание с самым массовым в регионе суммарным тиражом в  
140 000 экземпляров. Это официальная информация, актуаль-
ные журналистские статьи, отклики и размышления читателей 
о своей малой родине.

Содержание вкладыша одинаковое для всех газет. К слову, 
стоимость местных с появлением новой вкладки не изменится.

Фото  
Федора 
Баранова.
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Все, естественно, заметнее в Кеме-
рове и Новокузнецке: больше рекламы 
– больше шума. Но если в Новокузнец-
ке процесс только набирает обороты, 
в столице власти действуют напорис-
то. На прошлой неделе руководители 
рекламных агентств получили пись-
мо с требованием о немедленном де-
монтаже всех конструкций. В нем за 
подписью заместителя главы города, 
начальника управления городского 
развития Андрея Калинина от 19 июня 
содержится требование, чтобы реклам-
ные агентства «незамедлительно до  
20 июня приняли действенные меры по 
демонтажу конструкций с коммерчес-
кой рекламой банков, услуг связи, рек-
ламы нижнего белья, сантехники и др.». 
В этой бумаге, которая быстро разо-
шлась на цитаты в соцсетях, говорилось, 
что «некорректное или неэтичное ис-
пользование образов, неполная инфор-
мация, использование неоднозначных 
намеков и подтекстов вызывают недо-
умение и недовольство у жителей горо-
да». Письмо это (иначе его и называть 
нельзя, на решение оно не тянет) уже 
вдоль и поперек «отработано» коммен-
таторами. Повторять все это не имеет 
смысла. Тем более что зам главы города 
уже все объяснил. «В 2012 году в резуль-
тате проведенного мониторинга закон-
ности размещения на территории горо-
да Кемерово рекламных конструкций 
было выявлено, что истек срок действия 
разрешительной документации на уста-
новку рекламных конструкций. В целях 

соблюдения требований действующего 
законодательства РФ в 2012 году рек-
ламным агентствам были направлены 
уведомления об отсутствии законных 
оснований размещения конструкций и 
необходимости их демонтажа. С начала 
2013 года рекламным агентствам города 
Кемерово, которые в нарушение зако-
на не произвели демонтаж рекламных 
конструкций, срок действия разреше-
ния на установку которых истек, были 
направлены повторные уведомления о 
необходимости соблюдения требований 
действующего законодательства РФ, а 
также уведомления об общих рекомен-
дациях, касающиеся содержания разме-
щаемой рекламы, увеличения объемов 
социальной рекламы» – это дословный 
ответ г-на Калинина.

Непосвященным логика такого от-
вета вполне понятна. Не обращая вни-
мания на официоз, делаешь вывод: 
щиты стояли незаконно, а раз так, то 
снос обоснован. Но, как всегда, истина 
кроется за сопоставлением «показа-
ний» обеих сторон.

Рекламные агентства, которые, 
кстати, составили график «очистки» 
улиц от своих конструкций, говорят о 
замкнутом круге, по которому они хо-
дили до последнего времени. Действие 
договоров закончилось. Новые должны 
были быть заключены на других усло-
виях. Так требует измененный феде-
ральный закон о рекламе. Если прежде 
наружная реклама размещалась там, 
где было выгодно бизнесу, и как мини-
мум не мешала дорожному движению, 
то теперь распределение мест должно 
было осуществляться через аукцион, а 
по самым последним изменениям за-
кона «наружка» должна быть размеще-
на согласно утвержденной схеме.

«Все мы понимали, что рано или 
поздно все закончится. Но ждали аук-
ционов, а тут демонтаж всего и вся. Мы 
были готовы узаконить размещение 
конструкций по новым правилам. Но в 
ответ тишина», - сообщил в личной бе-
седе руководитель одного из агентств. 
Что же до «намеков и неполной ин-

формации в рекламе», то об этом, при-
знаются представители отрасли, речи 
в переговорах с властями прежде не 
было. Эти стороны рекламы, впрочем, 
не оставались без внимания ведомства, 
которое и надзирает за соблюдением 
законодательства о рекламе, – Феде-
ральной антимонопольной службы. 
Вот последние июньские примеры – 
одно возбужденное антимонопольное 
дело и четыре решения о нарушении 
законодательства о рекламе. Основные 
нарушения, к слову, именно на улич-
ных баннерах: мелкий шрифт с важной 
информацией, использование запре-
щенной символики. Это – штрафы и 

предупреждения… Скоро о действен-
ности таких мер спорить будет бес-
смысленно. Исчезнет предмет спора. 
Что останется?

Во-первых, щиты останутся. Да-да-да. 
В том же Кемерове есть несколько десят-
ков щитов, которые и сегодня стоят на 
законных основаниях. Во-вторых, от т.н. 
социальной рекламы с поздравлениями 
с праздниками, информацией о посадке 
деревьев, о лучших людях земли Кузнец-
кой вряд ли кто-то откажется. В-третьих, 
рано или поздно в городах и районах 
утвердят-таки схемы размещения на-
ружной рекламы, потому что местные 
бюджеты еще не могут себе позволить 
отказаться от рекламных денег (средств 
от размещения на муниципальной зем-
ле рекламных конструкций, налогов от 
этого бизнеса). В целом в области это 
более 100 млн рублей в год платежей в 
бюджет. И если для Кемерова или Ново-
кузнецка несколько десятков миллионов 
рублей - капля, то в городах поменьше, 
в районах это уже финансовый ручеек. 
Помнится, несколько лет назад мэр од-
ного кузбасского города сокрушался, что 
у них не могут найти рекламодателей на 
«наружку». Мол, и деньги бы платили, да 
и «повеселее» в городе было бы.

Пару слов еще об одной стороне дела 
– об интересах рекламодателя. Приня-
то считать, что «наружка» – уходящая 
натура. Мол, эффекта от нее ноль. Одно 
раздражение. Но вот ведь факт: анкеты 
банков, опросы клиентов показывают, 
что люди чаще всего узнают информа-
цию о товарах и услугах посредством 
телевидения, радио и щитов с рекла-
мой на улице. Щитов, которые сами 
производят и устанавливают в Кузбассе 
обычные монтажники. Таких в нашем 
регионе более тысячи человек. Сейчас 
они демонтируют то, что когда-то сами 
устанавливали. Впрочем, опыт дру-
гих городов Сибири уже показал, что 
аукционы на размещение рекламных 
конструкций провести можно. И без 
особых потерь для бюджета и людей.

Татьяна ДУМЕНКО.

Давайте без намеков!
Если этим летом ничего больше не 
случится, событием сезона можно 
назвать очищение городов и районов 
области от рекламных щитов.  
Вот уже несколько недель на улицах 
демонтируют конструкции, освобождая 
взгляду зелень, клумбы и дома. 
Исключения не делают ни для кого.  
при этом сами кузбассовцы, похоже, 
только сейчас заметили существование 
целой индустрии по продвижению 
товаров и услуг.

В Кемерове на одном пятачке можно увидеть 
и сохранившуюся «наружку»,  
и демонтированную.
Фото Федора Баранова.
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В угольной компании  
«Южный Кузбасс» напряженная 
пора: вступили в финальную 
стадию традиционные конкурсы 
профессионального мастерства, 
которые проходят каждый год в 
преддверии Дня шахтера. В этом 
году соревнования заявлены 
более чем по 30 номинациям. 
специалисты выясняют, кто 
лучше добывает уголь, готовит 
лавы, исправляет неполадки в 
электрооборудовании, управляет 
экскаватором, буровым 
станком, бульдозером или 
большегрузным самосвалом.

работа на высоте
Финальный конкурс про-

фессионального мастерства 
среди машинистов шагающих 
экскаваторов «Южного Кузбас-
са» проходит на втором учас-
тке разреза «Красногорский». 
Экскаваторы ЭШ-20/90 хоро-
шо зарекомендовали себя в 
Междуреченске на вскрышных 
работах по бестранспортной 
технологии, отмечают специа-
листы.

- Парк экскаваторов ЭШ-
20/90 и ЭШ-15/90 присутству-
ет на разрезах «Томусинский», 
«Красногорский» и «Сибир-
гинский», – говорит помощник 
директора по производству 
филиала ОАО «Южный Кузбасс» 
- Управления по открытой до-
быче угля Владимир Корсаков. 
– Сегодня в конкурсе участвуют 
семь представителей этих пред-
приятий, занявших во внутрен-
них соревнованиях первые-вто-
рые места. Конкурс состоит из 
двух заданий - практического и 
теоретического. Кроме того, мы 
предлагаем еще и спецзадание, 
за которое можно получить до-
полнительные баллы.

После жеребьевки и ознаком-
ления с условиями проведения 
конкурса вместе с участниками 
поднимаемся на экскаватор, в 
просторную кабину машиниста. 
Механизаторам надо выпол-
нить пять производственных 
циклов по экскавации горной 
массы, сделать все четко, быс-
тро и правильно, и при этом 
не забыть о сигналах начала и 
окончания работы и выдержать 
угол поворота не менее 80 гра-
дусов.

Моя профессия – моя гордость!
Участники с разрезов «Крас-

ногорский» и «Томусинский», 
кажется, совершенно спокой-
ны: им приходится работать 
точно на таких же экскаваторах, 
и практические навыки управ-
ления отработаны ими уже до 
автоматизма. А вот «сибиргин-
цы» Алексей Винников и Сергей 
Маляров, чувствуется, волну-
ются: экскаваторы у них такие 
же, но управление другое - этот 
ЭШ-20/90 управляется вручную 
джойстиками.

Из кабины экскаватора бу-
дущий угольный забой, от-
веденный под соревнования 
участникам конкурса, похож 
на гигантский слоеный пирог. 
Угольные пласты здесь чере-
дуются прослойками породы. 
Экскаваторщики «перелопа-
тят» взорванную массу породы, 
чтобы обнажить самый ценный 
слой «пирога» - уголь, который 
в дальнейшем после перера-
ботки и обогащения пойдет 
потребителям нашей страны и 
зарубежья. Уголь производства 
«Южного Кузбасса» востребован 
на мировом рынке и ценится за 
высокое качество.

Технические характеристи-
ки ЭШ-20/90 впечатляют: ковш 
объемом 20 кубометров, а длина 
стрелы – 90 метров. Для сравне-
ния: вместимость кузова обыч-
ного «КамАЗа» без наращива-
ния бортов – в два раза меньше. 
Высота экскаватора от «пяток» 
до «макушки» - с многоэтажный 
дом.

«Золотой» ковш  
сергея рудакова

По жеребьевке первый номер 
выпал машинисту экскаватора 
разреза «Красногорский» Алек-
сандру Курбану. Первому всег-
да сложней, сказывается еще и 
волнение.

Отсчет ведется с подачи сиг-
нала о начале работы. Задания 
выполняются на время, счет 
идет на секунды. Сигнал-по-
ворот стрелы-черпнул ковшом 
горной массы-поворот-выгру-
зил. Опять поворот стрелы-за-
черпнул-поворот-выгрузил… 
В такой, казалось бы, однооб-
разной работе важны многие 
нюансы. Чуть дал промашку 
- баллы уже снимаются: за не-
полноту загрузки ковша, грубое 
управление (рывки, раскачки, 
растяжки, удары). Ведь все это 
вкупе влияет на производи-
тельность труда конкретного 
машиниста и в итоге - на рента-
бельность всего предприятия.

- Я работаю на ЭШ-15/90, 
машина подобная, особых 
сложностей при выполнении 
задания не было, - делится 
Александр Васильевич впечат-
лениями по завершении рабо-
ты. На разрезе он трудится уже 
больше 20 лет. В таких профес-
сиональных соревнованиях 
участвует третий раз. Один раз 
удалось даже стать первым. А 
вот в последние годы, считает, 
профессионализм машинис-
тов экскаваторов значительно 
возрос, лидерами внутренних 

конкурсов становятся, как пра-
вило, опытные механизаторы, с 
не меньшим, чем у него, стажем 
работы. И за первое место идет 
очень серьезная борьба. Даже 
показав хорошие результаты на 
практике, можно засыпаться на 
вопросах по теории.

- Теория для меня всегда 
страшней, - признается Кур-
бан. - А вообще такие конкурсы 
– большой стимул. Привлекает, 
конечно, и материальная сто-
рона. Победитель определяет-
ся по общей сумме набранных 
баллов. Ему присваивают зва-
ние «Лучший по профессии», 
повязывают памятную ленту, 
вручают почетную грамоту. И 
потом обладателям трех при-
зовых мест выплачивается 
ежемесячная добавка к за-
рплате - с августа по июль сле-
дующего года. Причем добав-
ки суммируются: победил на 
своем предприятии – получай 
одну, а занял призовое место 
в целом по угольной компа-
нии – еще добавка к заработку. 
И хороший профессионал, та-
ким образом, увеличивает свой 
ежемесячный заработок на не-
сколько тысяч рублей.

Пока мы беседуем с первым 
конкурсантом, завершает рабо-
ту Сергей Рудаков, лидер про-
шлогоднего конкурса профмас-
терства. Четко и быстро выпол-
ненное им задание отмечается 
комиссией в протоколе време-
нем 298, что на 20 секунд лучше, 
чем у предыдущего соперника.

- Это наш экскаватор, я на 
нем и работаю, - делится сек-
ретом своего успеха Сергей 
Михайлович. - В 1978-м после 
армии устроился на «Красно-
горку», и с 79-го всё на экска-
ваторе – вот уже 34 года! Эту 
машину мы сами монтировали, 
шесть лет на ней уже трудимся. 

Экипаж сработался, ребята все 
ответственные, проверенные в 
деле, все стараются. Тем более, 
машина почти новая, работать 
одно удовольствие!

…На угольных разрезах зна-
ют, что когда в монтаже экска-
ватора участвует бригада, кото-
рая в дальнейшем будет на нем 
трудиться, то качество сборки 
повышается. Люди понимают: 
стараются сами для себя, а в 
итоге выигрывают все.

- Я когда нынче на разрезе 
на внутреннем конкурсе первое 

место занял, внучке сказал, что 
на билет до Анапы ей уже зара-
ботал, - продолжает Рудаков. – А 
по прошлому году добавка к зар-
плате была очень ощутимой. В 
лидерах по «Южному Кузбассу» 
оказался впервые, хотя до этого 
был опыт подобных соревнова-
ний. А сейчас за меня вся семья 
болеет, не хочется подводить…

Такие конкурсы, по словам 
Сергея Михайловича, побуж-
дают не останавливаться на 
достигнутом. В угольной ком-
пании для совершенствования 
мастерства есть все возможнос-
ти, было бы желание. А в ходе 
конкурса даже просто пооб-
щаться с профессионалами – и 
то полезно, считает Рудаков.

По сумме очков за практи-
ческое задание определились 
три лидера: красногорцы Сер-
гей Рудаков (лучший резуль-
тат) и Алексей Осипов, а также 
победитель конкурса профмас-
терства 2011 года Виктор Гоев с 
разреза «Томусинский».

- За Михалычем мне, конеч-
но, не угнаться, он у нас лидер, 
но дома, как говорится, и стены 
помогают, - поделился впечат-
лениями Осипов. Оказалось, он 
тоже, как и Рудаков, работает на 
этом экскаваторе. – Мы на своей 
технике работаем, ее «чувству-

ем», а у сибиргинцев другой тип 
управления машины. Отсюда 
меньше уверенности в действи-
ях, потеря в скорости, - объясня-
ет Алексей Иванович причину 
«везения».

А потом участники конкур-
са доказали, что в профессии 
экскаваторщика есть место 
и настоящему искусству. От 
спецзадания можно было и 
отказаться, но лишние очки 
никому не помешают, да и ин-
тересно проверить, сможешь 
ли. Переносить ковшом вед-
ра воды, забивать им гвозди, 
как это делают на областных 
и региональных соревновани-
ях, в условия не входило. Но в 
этом году было другое задание, 
требующее не меньшего мас-
терства: надо было как можно 
ближе поставить ковш к уста-
новленной вешке, постарать-
ся расположить его так, чтобы 
вешка приходилась на центр. И 
лучше всех с заданием справи-
лась та же тройка лидеров.

А вот на следующем этапе 
– проверке теоретических зна-
ний (четыре вопроса на знание 
не только устройства и обору-
дования экскаватора и элект-
ротехники, но и горного дела, 
и, что немаловажно, техники 
безопасности) произошло то, 
что немного изменило порядок 
расстановки лидеров. Виктор 
Гоев, показавший, как и Сергей 
Рудаков, блестящие знания те-
ории, «подвинул» Алексея Оси-
пова на третье место.

- Все соперники - подготов-
ленные, поэтому конкуренция 
сильная, и, конечно, ответс-
твенность большая, - делятся 
впечатлениями конкурсанты.

- Такие состязания мастеров 
не только активно способству-
ют повышению престижа про-
фессии, - отмечает директор по 
персоналу ОАО «Южный Куз-
басс» Алексей Гордеев. – Это 
поддержание и продолжение 
традиций коллектива, рост про-
фессионального мастерства. 
Соревнуясь, наши работники 
демонстрируют свои умения, 
практические навыки и освежа-
ют теоретические знания. Это 
мобилизует, стимулирует, а зна-
чит, положительно влияет на 
качество работы. Немаловажно, 
что конкурс дает шанс каждому 
участнику стать лучшим и в те-
чение года получать хорошую 
прибавку к зарплате.

Людмила ХУДИК.
Фото
Яны Малишевской.

Впервые свое профессиональное мастерство в этом году 
показывают сварщики ОАО «Южный Кузбасс». Хорошо зареко-
мендовала себя прошлогодняя «новинка»: для молодых рабо-
чих в положении о конкурсе появилась номинация «Профес-
сиональный дебют». Но нынешний конкурс - особый. Посвяща-
ется он 20-летию «Южного Кузбасса» и 70-летию Кемеровской 
области. Предварительно в пяти филиалах компании прошли 
внутренние этапы конкурса профессионального мастерства, 
победители которых и стали участниками финала.

ДЛЯ справКИ

ЭШ-20/90.

Участники  
конкурса 
«Лучший  
по профес-
сии-2013»
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новые возможности
занятость от первого лица

коротко
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Как много работы  
у мамы моей…

Испечь пирог, запах кото-
рого навсегда остается с нами, 
как запах детства; создать в 
доме неповторимый уют, а 
еще – успеть постирать, погла-
дить, помочь младшим детям 
приготовить уроки, погово-
рить со старшими о прочитан-
ной книге; приучить сыновей 
и дочек выполнять домашние 
поручения – так много дел у 
женщины, которая воспиты-
вает детей. Недаром говорит-
ся: «Быть матерью – почетная 
работа». Конечно, у любой 
мамы, особенно если в семье 
не один ребенок, а несколько 
детей, забот и дел хватает и 
дома. При этом большинство 
женщин, в том числе много-
детных матерей и тех, кто вос-
питывает детей–инвалидов, 
трудятся по своим основным 
профессиям на предприяти-
ях, в организациях, офисах. В 
Кузбассе в 2013 году в рамках 
долгосрочной целевой про-
граммы «Содействие заня-
тости населения Кемеровской 
области на 2012-2015 годы» 
реализуются мероприятия по 
содействию трудоустройству 
многодетных родителей и ро-
дителей, воспитывающих де-
тей-инвалидов. Обращаются 
за помощью в трудоустрой-
стве в основном женщины. О 
том, как действует сегодня эта 
целевая программа, рассказы-
вают руководители центров 
занятости населения Кеме-
ровской области.

официально
По данным департамента 

труда и занятости Кемеровс-
кой области, в соответствии 
с долгосрочной целевой про-
граммой «Содействие заня-
тости населения Кемеровской 

области на 2012-2015 годы» в 
нынешнем году активно ре-
ализуются мероприятия по 
содействию трудоустройству 
многодетных родителей и ро-
дителей, воспитывающих де-
тей-инвалидов.

В январе – июне 2013 года в 
центры занятости населения 
Кемеровской области обрати-
лось 529 многодетных родите-
лей и родителей, воспитываю-
щих детей-инвалидов, – тру-
доустроено 262 человека (из 
них более 90% женщины).

259 человек получили кон-
сультационную помощь спе-
циалистов, занимающихся 
вопросами профориентации и 
психологии. Профориентаци-
онные услуги в значительной 
степени помогают сделать вы-
бор в непростых условиях сов-
ременного рынка труда. Всего 
при содействии службы заня-
тости населения к професси-
ональному обучению присту-
пили 65 человек. При этом 6 
человек занялись предприни-

мательской деятельностью.
Реализация программы 

предусматривает возмещение 
из средств областного бюд-
жета затрат работодателей 
на приобретение, монтаж и 
установку оборудования для 
оснащения рабочих мест для 
трудоустройства граждан в 
размере до 60 тысяч рублей за 
рабочее место. В нынешнем 
году планируется создать 50 
таких рабочих мест.

По состоянию на 1 июня 
2013 года в мероприятиях про-
граммы приняли участие 14 
организаций, заключены до-
говоры для трудоустройства 25 
человек. Основные профессии 
(специальности), на которые 
трудоустроены безработные 
граждане: младший воспита-
тель, кухонный рабочий, ад-
министратор, кассир, пекарь, 
продавец, бухгалтер, электро-
газосварщик.

Подготовила 
Надежда НИКОЛАЕВА.

Все профессии 
важны

Помогаем в трудоустройстве
г. Белово

Современный рынок труда 
отличается конкурентностью, и 
поэтому определенным катего-
риям населения требуется по-
мощь в поиске работы.

В нынешнем году Центр за-
нятости населения г. Белово ре-
ализует мероприятия по содейс-
твию трудоустройству много-
детных родителей и родителей, 
воспитывающих детей–инва-
лидов. Планируется обеспечить 
занятость четырех граждан этих 
категорий. В мае уже состоялось 
заседание межведомственной 
комиссии по рассмотрению за-
явок для оснащения двух рабо-
чих мест для трудоустройства 
многодетных родителей по про-
фессиям бухгалтер и электро-

газосварщик. На сегодняшний 
день рабочее место электрога-
зосварщика оборудовано, и об-
ратившийся в ЦЗН уже присту-
пил к работе.

тисульский район
Трудоустройство родителей 

многодетных семей и родите-
лей детей-инвалидов – одно из 
основных направлений работы 
Центра занятости населения Ти-
сульского района.

К примеру, в прошлом году 
было трудоустроено двое роди-
телей, воспитывающих детей-
инвалидов: созданы рабочие 
места изготовителя мясных по-
луфабрикатов в ИП «Баранов» и 
мойщика посуды в ИП «Ерошки-
на». Также предоставлено рабо-

чее место для родителя много-
детной семьи - в ИП «Абузяров». 
Особое внимание уделяют со-
трудники ЦЗН решению вопро-
сов трудоустройства инвалидов. 
К примеру, в прошлом году было 
создано и оборудовано систе-
мой видеонаблюдения рабочее 
место дежурного в ИП «Ерош-
кина», рабочее место дворника в 
ООО «Радуга». В нынешнем году 
трудоустроен один инвалид – на 
специально созданное рабочее 
место консультанта по выращи-
ванию цветочной рассады в ИП 
«Паршина». Как отмечает дирек-
тор ЦЗН Тисульского района Ма-
рина Чиркова, наиболее активно 
участвуют в создании рабочих 
мест для этих категорий населе-
ния частные предприниматели.

яйский район
По информации директора 

Центра занятости населения Яй-
ского района Татьяны Конши-
ной, здесь ведется постоянная 
работа по трудоустройству ин-
валидов. Особенно активно уже 
в течение трех лет занимается 
созданием рабочих мест для 
инвалидов МБУЗ «Яйская цен-
тральная районная больница». 
С этим учреждением здраво-
охранения Центром занятости 
населения заключен договор и 
на нынешний 2013 год. На днях 
приступит к работе еще один 
инвалид. Трудоустройство этой 
категории населения, по мне-
нию специалистов ЦЗН, требует 
особого внимания и ответствен-
ности.

тяжинский район
В рамках адресной целевой 

программы «Дополнительные 
мероприятия, направленные 
на снижение напряженности 
на рынке труда Кемеровской 
области» в первом полугодии 
2013 года Центром занятости 
населения Тяжинского района 
заключены два договора на 
трудоустройство инвалидов. 
Принять на работу людей с 
ограниченными физически-
ми возможностями обязались 
индивидуальные предпри-
ниматели А. А. Сташков, С. В. 
Баркова. Из областного и фе-
дерального бюджетов работо-
дателям выплачены средства 
на оборудование новых рабо-
чих мест.

«Радость
 моя – дети».

 Фото 
 Федора 

Баранова.

Директор Центра занятос-
ти населения г. Киселевска 
Наталья ОШКАНОВА:

— ЦЗН города Киселевска, 
оказывая помощь в вопросах 
трудоустройства, работает со 
всеми категориями населения, 
в том числе с многодетными ро-
дителями и родителями, имею-
щими детей-инвалидов. Но 
особое внимание в последнее 
время уделяется реализации 
программы по профессиональ-
ной подготовке, переподготов-
ке и повышению квалификации 
женщин, находящихся в отпуске 
по уходу за ребенком до дости-
жения им возраста трех лет. Эта 
программа направлена, прежде 
всего, на повышение качества 
профессиональной подготов-
ки и создание условий для ус-
пешной адаптации на рабочем 
месте. При этом участие в про-
грамме выгодно и обучающим-
ся женщинам, и работодателям, 
ведь работодатель получает 
квалифицированного специа-
листа без дополнительных ма-
териальных затрат – профес-
сиональное обучение или пе-
реобучение проводится за счет 
средств областного бюджета, 
а женщине в период обучения 
выплачивается стипендия в 
размере 4611 рублей в месяц.

В нынешнем 2013 году Цент-
ром занятости населения горо-
да Киселевска были направлены 
на профессиональное обучение 
четыре женщины, находящиеся 
в отпуске по уходу за ребенком 
до трех лет. Женщины обуча-
лись в образовательных учреж-
дениях: НО «Муниципальный 
фонд поддержки малого пред-
принимательства города Кисе-
левска», АНО «Автошкола». Как 
показывает опыт, специалисты 
этих учреждений проводят ка-

чественное профессиональное 
обучение. В итоге улучшается 
кадровый потенциал конкрет-
ных предприятий, а матерям, 
выходящим из отпуска по ухо-
ду за ребенком, обеспечивается 
после длительного перерыва в 
работе успешный профессио-
нальный старт.

Обучение было организо-
вано по профессиям: «Ведение 
бухгалтерского учета с приме-
нением специализированных 
компьютерных программ», 
«Кадровая работа и делопроиз-
водство», «Система автоматиза-
ции бухгалтерского учета 1 С», 
«Водитель автомобиля катего-
рии D.

Каждая профессия, как из-
вестно, хороша по-своему и уже 
тем ценна, что необходима лю-
дям.

Примечательно, что и при ус-
ловии возвращения на прежнее 
место работы, и при трудоуст-
ройстве к новому работодателю 
занятия с женщинами прово-
дились до момента выхода на 
работу.

Телефон для справок 
(38464) 2-16-79.
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Уважаемые жители Кемеровской области!

По организационно-техническим причинам ООО «Стра-
ховая компания «ВСК-Милосердие» с 7 сентября 2013 года 
прекращает деятельность в сфере обязательного медицин-
ского страхования на территории Кемеровской области.

В соответствии с действующим законодательством вы 
имеете право выбрать (заменить) страховую медицинскую 
организацию из числа действующих на территории Кеме-
ровской области по своему усмотрению.

Страховая медицинская организация «Сибирь» имеет 
более чем 20-летний опыт работы в сфере обязательного 
медицинского страхования и является крупнейшей стра-
ховой медицинской организацией – 87% застрахованных 
кузбассовцев. Мы предлагаем:

- круглосуточное консультирование в режиме реального 
времени по телефону 8-800-1002-102;

- все новое и интересное о медицинском страховании на 
сайте компании;

- курьерскую доставку полисов гражданам с ограничен-
ными возможностями;

- выезд мобильного пункта на предприятие для обеспе-
чения полисами ОМС.

Приглашаем вас застраховаться в страховой медицинс-
кой организации «Сибирь».

Ждем вас в наших офисах:

головной офис: 
пр. Ленина, 137/4
(оформление полисов ОМС с 8.30 до 18.00, суббота с 9.00 

до 13.00);

дополнительные офисы:
пр. Ленина, 107 (поликлиника № 5, 1-й этаж),
 Кировский район

ул. 40 лет Октября, 9, (детская поликлиника),
 Рудничный район

пр. Шахтеров, 34 (стоматологическая поликлиника № 3, 
кабинет № 2),

 Лесная Поляна
ОВП «Сибирское здоровье», ул. Молодежная, 12,
 поселок Кедровка

МСЧ № 15, Новогодняя, 1 (регистратура), прием граждан 
с 8.30 до12.00,

 поселок Ягуновский
поликлиника №1 городской больницы №13, ул. Масаль-

ская, 68 (регистратура).

Желаем здоровья вам и вашей семье!

В юбилейный год 
энергетики построят 
две новые ЛЭП

Кузбасская энергосистема 
в июле отметит свое 70-ле-
тие, в этом же месяце филиалу 
ОАО «ФСК ЕЭС» – Кузбасскому 
предприятию Магистральных 
электрических сетей Сибири 
исполнится 15 лет. За плеча-
ми – опыт огромной работы, 
впереди – множество планов и 
перспектив.

неоспоримая польза 
инвестиций

За последние пять лет Фе-
деральная сетевая компания 
инвестировала в развитие 
электросетевого комплекса 
Кемеровской области более 11 
млрд рублей. На эти средства 
построены и введены в работу 
две крупнейшие подстанции 
500 кВ — Кузбасская и Ново-
Анжерская, построена новая 
ЛЭП 220 кВ Кузбасская – Запад-
но-Сибирская, ставшая заклю-
чительным звеном надежного 
энергокольца 220 кВ, а также 
ведется модернизация трех 
действующих подстанций 220 
кВ: Еланской, Междуречен-
ской, НКАЗ-2.

Алексей Кочетов, директор Куз-
басского предприятия МЭС Сибири:

– Уважаемые коллеги, хочу поздра-
вить всех нас с серьезными юбилеями! 
Мы растем семимильными шагами: вво-
дим новые мощности, модернизируем 
оборудование, строим новые подстан-
ции и линии электропередачи – делаем 
все для того, чтобы электроснабжение 
нашего региона было надежным. Без-
аварийной нам работы еще на долгие 
годы!

Дополнительные 
мощности

Одно из значимых событий 
ближайшего будущего – строи-
тельство двух двухцепных ЛЭП 
220 кВ для выдачи мощности 
Новокузнецкой газотурбинной 
электростанции. Новые линии 
электропередачи соединят су-
ществующие сети 220 кВ с ГТЭС, 
которая будет выдавать мощ-
ность в объеме 298 МВт. «Протя-
женность новых линий составит 
2,7 км и 600 метров. В первом 
случае будет возведено 13 опор, 
во втором – 4, – отметил дирек-
тор Кузбасского предприятия 

МЭС Сибири Алексей Кочетов. – 
Строительно-монтажные рабо-
ты мы начнем уже в ближайшее 
время, а завершить возведение 
новых сетей планируем в октяб-
ре текущего года».

Запуск электростанции поз-
волит увеличить выработку 
собственной электрической 
энергии в Кузбассе на 596 млн 
кВт.ч, эффективно покрывать 
потребности в электроэнергии 
и мощности в пик нагрузки и 
снизить риск системных ава-
рий в энергосистеме Кузбасса.

Ольга ШИРЯЕВА. 

Уникальный проект - 
большие перспективы

в кемерове состоялась конференция, посвященная итогам рабо-
ты информационно-технической лаборатории «кузГту – «Сибцем»-
Microsoft».

В ходе форума, состоявше-
гося накануне в Кузбасском 
государственном техничес-
ком университете, студенты 
– выпускники IT-лаборатории 
представили пять проектов, 
реализованных на базе ООО 
«Топкинский цемент» (дочер-
нее общество ОАО «ХК «Сиб-
цем»).

IT-лаборатория была от-
крыта в КузГТУ в сентябре 2012 
года по инициативе специа-
листов холдинга «Сибирский 
цемент». Уникальный проект 
стал результатом эффектив-
ного сотрудничества частного 
бизнеса и государственного 
вуза. Занимаясь в лаборатории, 
ребята смогли глубже освоить 
практические дисциплины, а 
также подробно изучить про-
граммное обеспечение, на-
иболее часто используемое 
для решения задач в ОАО «ХК 
«Сибцем».

В течение учебного года 
молодые люди, обучающиеся 
на кафедре прикладных ин-
формационных технологий, 
решали конкретные задачи 
предприятия. По итогам этой 

работы студенты успешно 
подготовили пять проектов, 
направленных на автоматиза-
цию и интеграцию производс-
твенных процессов.

«Уровень всех студенческих 
проектов очень высокий, – 
комментирует Вера Туманова, 
директор по персоналу и орга-
низации управления ОАО «ХК 
«Сибцем». – Для нас важно, что 
ребята сумели вполне профес-
сионально применить полу-
ченные знания на практике. 
Подтверждение тому – реали-
зация разработок, позволив-
ших оптимизировать процес-
сы производства».

Партнером проекта вы-
ступила компания Microsoft, 
благодаря которой студенты и 
преподаватели получили воз-
можность работать с лицензи-
онным программным обеспе-
чением.

«Microsoft традиционно 
уделяет большое внимание 
развитию профессиональных 
навыков среди IT-специа-
листов. У нас есть множест-
во социальных программ и 
инициатив, направленных 

на поддержку старт-апов, 
студентов и даже самых ма-
леньких любителей информа-
ционных технологий, детей 
моложе 10 лет, – рассказывает 
Ирина Максимова, директор 
макрорегиона Сибирь и Даль-
ний Восток Microsoft в Рос-
сии. – Безусловно, инициати-
ва «Сибцема» крайне полезна 
для кемеровских студентов. 
Это не только возможность 
получения реальной практи-
ки на предприятии, но и пер-
спектива хорошего трудоуст-
ройства. Именно поэтому мы 
с удовольствием поддержива-
ем работу IT-лаборатории».

Разработки молодых про-
граммистов, одна из которых 
основана на технологии 3D-
моделирования, в перспективе 
будут применяться и для кор-
поративного обучения в ком-
пании «Сибирский цемент». 
Еще одним значимым итогом 
деятельности IT-лаборатории 
стало то, что у талантливых ре-
бят появилась возможность ус-
троиться на работу в крупную 
цементную компанию.

В следующем учебном году 
занятия в IT-лаборатории 
«КузГТУ-«Сибцем»-Microsoft» 
продолжатся.

На правах рекламы.

знай наших!

Газетная строка –  
в поддержку 
предпринимательству

Одним из победителей всерос-
сийского конкурса журналистики о 
малом и среднем бизнесе «Основа 
роста» стал обозреватель газеты 
«Кузбасс» игорь алёхин. Конкурс 
инициирован фондом «социаль-
ные проекты и программы» при 
поддержке министерства эконо-
мического развития российской 
Федерации и российского союза 
промышленников и предприни-
мателей. нынче он проводился во 
второй раз.

среди победителей в десяти 
номинациях конкурса – «россий-
ская бизнес-газета» («Лучшее 
федеральное печатное сми»), 
«деловой Петербург» («Лучшее 
региональное печатное сми»), те-
леканал «Эксперт» («Лучшая серия 
передач») и другие.

игорь алёхин стал лучшим в 
личностной номинации «За объ-
ективность авторской позиции» с 
циклом интервью, опубликован-
ных в «ОПОре», бизнес-приложе-
нии к газете «Кузбасс». Герои пуб-
ликаций – молодые кузбасские 
предприниматели Юрий новиков 
(«Про мужские игры и жизнь»), 
ефим муратов («мир сквозь дыр-
ку»), Олег Колчаков («адреналино-
вая мелодия бизнеса»).

Цель конкурса – содействие 
формированию качественной 
информационной среды, стиму-
лирование постоянного и незави-
симого освещения темы малого и 
среднего предпринимательства в 
средствах массовой информации.

иван кОрОЛев.
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Моя профессия – моя гордость!

При всем том важно понимать: 
решающим фактором, определя-
ющим продолжительность и ка-
чество жизни человека, является 
здоровье. Его сохранение – это, без 
преувеличения, первоочередная 
задача. И особое внимание следу-
ет уделить сердечно-сосудистым 
заболеваниям, которые являются 
ведущей причиной смертности в 
нашей стране.

У нас в области высококвали-
фицированную кардиологичес-
кую и кардиохирургическую по-
мощь вот уже более 20 лет ока-
зывает Кузбасский кардиоцентр. 
Ежедневно в его приемное от-
деление обращаются более 70 
человек, и две трети из них – это 
возрастные пациенты.

Наши земляки – люди терпели-
вые и часто вызывают «скорую», 
когда консервативным лечением 
уже не обойтись, необходима ком-
плексная медицинская помощь, и 
в том числе хирургическая. Нас 
часто спрашивают пациенты, их 
родственники и даже наши кол-
леги-медики: какой возраст яв-
ляется противопоказанием для 
хирургического лечения тяжелых 
сосудистых поражений? И мы со 
всей ответственностью отвечаем: 
в случае ишемической болезни 
сердца возрастных ограничений 
нет. Если сосуды сердца пора-
жены атеросклерозом, то есть 
«забиты» бляшками, а лекарства 
уже не помогают, продлить чело-
веку жизнь может только карди-
охирургическое вмешательство. 
В кардиоцентре мы оперируем 

Чтоб долголетие  
было активным

детей, которым всего несколько 
дней от роду, и пациентов стар-
ше 80 лет!

Особо хочется отметить ре-
зультаты огромной исследова-
тельской работы, выполненной 
коллективом НИИ комплексных 
проблем сердечно-сосудистых 
заболеваний СО РАМН. Кузбас-
ские ученые-кардиологи дока-
зали: нельзя лечить у пожилого 
человека один орган, пусть даже 
такой важный, как сердце. Чело-
веческий организм – единое це-
лое, и, если возникает серьезное 
атеросклеротическое поражение 
сосудов сердца, можно с уверен-
ностью утверждать, что этот про-
цесс захватывает и другие сосу-
дистые бассейны. Поэтому всех 
пациентов мы обследуем комп-
лексно. И зачастую оказывает-
ся: у того, кто жалуется на боли 
в сердце, велик риск инсульта. 
Потому что артерия, питающая 
его головной мозг, тоже пораже-
на. Или же у него имеются про-
блемы с артериями на ногах, и 
здесь также показана операция 
по замене негодного «родного» 
сосуда на биопротез. Ведь мало 
радости выжить после инфаркта 
и оказаться прикованным к ин-
валидному креслу из-за ампута-
ции нижних конечностей. Или 
превратиться в немобильного 
инсультного больного и годами 
чувствовать, как ровно бьется 
«отремонтированное» сердце…

Сегодня комплексный ле-
чебно-диагностический подход, 
предложенный кемеровскими 

В последние годы наметилась отчетливая тенденция к увеличению 
продолжительности жизни кузбассовцев. Причем люди старшего 
возраста все чаще демонстрируют желание сохранять именно 
активное долголетие. Тем, чье детство пришлось на войну  
и суровые послевоенные годы, а выход на пенсию совпал 
с развалом ссср и кризисными 90-ми, хочется не только 
порадоваться за крепко стоящих на ногах детей и подающих 
надежды внуков. они и сами хотят получить удовольствие от 
жизни, наконец-то осуществить то, на что прежде никак не 
хватало времени… В Кузбассе действуют различные социальные 
программы, направленные на поддержку старшего поколения.  
Эта тема активно поддерживается и контролируется губернатором 
области а.Г. Тулеевым.

специалистами, признан целе-
сообразным и правильным не 
только в России, но и среди кар-
диологов всего мира.

В кардиоцентре разработа-
ны и внедрены в повседневную 
практику максимально щадя-
щие методики хирургической 
помощи, снижающие риск ос-
ложнений при оперативных 
вмешательствах у людей стар-
шего возраста. В качестве при-
мера можно привести опера-
ции на «работающем сердце». С 
технической точки зрения они 
сложнее, чем операции в усло-
виях искусственного кровообра-
щения, но легче переносятся па-
циентами старших возрастных 
групп с выраженными заболева-
ниями других органов.

Врачи кардиоцентра пошли 
еще дальше и с помощью зару-
бежных коллег внедрили опера-
ции на сердце из мини-досту-
па, т.е. малотравматичные: они 
дают шанс вылечить еще более 
сложных больных, которым про-
вести обычные операции просто 
невозможно. Эта инициатива 
кемеровских кардиохирургов 
привлекла внимание врачей из 
других кардиохирургических 
центров России, к нам едут пе-
ренимать опыт таких операций.

Специальность кардиохирур-

га – одна из самых сложных в 
медицине. Она требует многих 
лет подготовки, постоянного 
самообразования, да и здоровья 
тоже: иногда операции длятся 
10-12 часов. Профессиональной 
вершиной в медицине счита-
ются операции по пересадке 
органов. И эта вершина тоже по-
корилась нашим специалистам! 
В нынешнем году двое наших 
земляков благодаря трансплан-
тации сердца получили бесцен-
ный шанс на жизнь.

Хочется особо подчеркнуть, 
что все эти сложные и доро-
гостоящие методы лечения не 
требуют расходов со стороны 
пациента и оказываются на бес-
платной основе. При обращении 
в Кузбасский кардиоцентр по-
жилые пациенты получают весь 
спектр необходимых диагности-
ческих и лечебных услуг, вплоть 
до самых сложных и дорогих. 
Это позволяет им решить часть 
проблем пожилого возраста, но-
сящих медицинский характер, и 
создает предпосылки для увели-
чения не только продолжитель-
ности, но и качества жизни.

Показательны итоги работы 
клиники кардиоцентра: только за 
последние три года здесь выпол-
нено 3744 операции на «откры-
том сердце», из них треть – у лиц 

старше 60 лет, и 943 операции на 
сосудах, из которых половина 
проведена пожилым пациентам.

Широко практикуются эн-
доваскулярные вмешательства: 
они не требуют общего нарко-
за, проводится только местное 
обезболивание в точке пункции. 
Это позволяет брать на лечение 
глубоко пожилых пациентов с 
тяжелыми сопутствующими за-
болеваниями, которым проти-
вопоказаны традиционные хи-
рургические операции.

Исследование коронарных со-
судов (коронарография) выпол-
нено за три года 17140 пациен-
там, более половины из них (54%) 
были в возрасте 60 лет и старше. 
Стентирование сосудов сердца 
проведено 5436 больным, в 52% 
случаев это были больные стар-
ших возрастных групп. Самому 
возрастному пациенту с острым 
инфарктом миокарда, которому 
в 2013 году успешно выполнили 
стентирование коронарных ар-
терий, было 92 года.

Максимальная эффектив-
ность высокотехнологических 
вмешательств достигается бла-
годаря уникальной системе 
«зам кнутого цикла», созданной 
в кардиоцентре. Амбулаторный, 
стационарный и реабилитацион-
ный этапы лечения объединены 
здесь в единое целое, а коллектив 
учреждения представляет собой 
команду единомышленников, 
разговаривающих на одном язы-
ке. Эта позволяет своевременно 
выявлять болезнь и направлять 
человека на плановое хирурги-
ческое лечение. Потом данная 
группа пациентов, абсолютное 
большинство которой состав-
ляют пожилые люди, берется на 
диспансерное наблюдение.

Высшая награда для нас – ви-
деть, как у покидающего больни-
цу пациента увлажняются глаза, 
и слышать благодарное: «Спаси-
бо, доктор, вы спасли меня!».

сергей МаКарОв,
д.м.н., главный кардиолог
г. Кемерово.

Пациентке  
инфарктного 
отделения 
кардиоцентра 
Татьяне  
Степановне 
Крумликовой – 
87 лет.

Фото  
Федора 
Баранова.

К сведению депутатов 
и избирателей!

3 июля 2013 года в 10.00 по адресу: г. Кемерово, со-
ветский проспект, 58 (большой зал), состоится шестьде-
сят третья сессия совета народных депутатов Кемеров-
ской области, на которой будут рассмотрены проекты 
законов:

- «О внесении изменений в закон Кемеровской об-
ласти «Об областном бюджете на 2013 год и на плано-
вый период 2014 и 2015 годов»;

- «Об инвестиционном фонде Кемеровской области»;
- «О промышленной политике Кемеровской области» 

и другие вопросы.
трансляция 63-й сессии совета народных депутатов 

Кемеровской области в режиме реального времени бу-
дет организована на официальном сайте совета народ-
ных депутатов Кемеровской области по адресу:
www.sndko.ru/translation.html

сПрашиВали? оТВечаем!

За что штраф?
- Я – индивидуальный предприниматель, не сооб-

щил в Пенсионный фонд об открытии расчетного 
счета. Я вообще не знал, что это нужно делать. В 
результате заплатил штраф 5000 рублей. Разве это 
правильно?

Г. Елистратов,
г. Новокузнецк.

На вопрос отвечает Наталья КУЗНЕЦОва, на-
чальник отдела взаимодействия со страхователя-
ми отделения пФр:

- По закону организации и индивидуальные 
предприниматели обязаны письменно сообщать в 
Пенсионный фонд об открытии и закрытии счетов 
в банке. Причем сделать это нужно письменно в те-
чение семи рабочих дней со дня открытия или за-

крытия счета. Сообщать нужно по всем счетам, ко-
торые открыты на основании договора банковского 
счета, а также на которые зачисляются и с которых 
могут расходоваться денежные средства. Раньше об 
открытии расчетного счета предприниматель был 
обязан уведомить только налоговиков, а с 1 января 
2010 года - и Пенсионный фонд, и Фонд социально-
го страхования.

Банки со своей стороны также обязаны представить 
в Пенсионный фонд сообщение об открытии, закры-
тии, а также изменении реквизитов счета. Только для 
них срок установлен еще короче - пять рабочих дней. 

Если плательщик страховых взносов нарушит срок 
представления сообщения об открытии (закрытии) 
счета, он обязан заплатить штраф в размере 5 000 руб-
лей и административный штраф в размере от 1000 до 
2000 рублей.

Елена ЩЕрБаКОва.
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ИТОгИ И перспеКТИва

О чем пИсаЛ «КУзбасс»

- Наталья Витальевна, 
как вы оцениваете уровень 
газификации в Кузбассе? 
Каковы его перспективы?

- Я недавно вернулась с 
Петербургского международ-
ного газового форума, на ко-
тором всех посетителей вы-
ставки знакомили с данны-
ми по газификации регионов 

Газпром: на благо Кузбасса
теджах и дуплексах). Число 
наших абонентов выросло на 
четверть.

В 2012 году населению Ке-
меровской области поставле-
но 15,4 млн куб. м газа; для 
сравнения: до начала гази-
фикации сбыт газа населе-
нию был в три раза меньше. 
По сравнению с предыдущим 
2011 годом в 2012-м населе-
нию поставлено на 2,6 млн 
куб. м газа больше, и это при 
том, что в Кузбассе два года не 
проводились мероприятия по 
«Программе газификации ре-
гионов РФ».

- А с чем же в таком слу-
чае связано увеличение 
объемов сбыта газа насе-
лению?

- Увеличение объемов пот-
ребления газа населением 
связано с подключением к 
газоснабжению абонентов 
жилого района Лесная Поля-
на, деревни Сухово, поселка 
Металлплощадка Кемеровс-
кого района. А сети, к кото-
рым присоединяются новые 
абоненты, были как раз пос-
троены по «Программе гази-
фикации регионов РФ». Это 
можно сравнить с деревом, 
которое посадили в 2008 году, 
несколько лет прививали но-
вые ветки, и вот теперь нача-
лась пора плодоношения. Од-
нако скажу: мы рассчитываем 
на более серьёзный урожай и 
на более тесное сотрудничес-
тво в части газификации с ад-
министрацией Кемеровской 
области. На сегодня область 
сообщила нам планы на гази-
фикацию, и если они благопо-
лучно пройдут техническую и 
экономическую экспертизу в 
ОАО «Газпром», то вскоре газ 
«двинется» вдоль ленинск-
кузнецкой трассы на Новокуз-

нецк. Сначала на Новостройку 
и Березово, после на юг облас-
ти.

- Почти все регионы 
страны сталкиваются с 
проблемами неплатежей, 
особенно в сфере орга-
низаций коммунального 
комплекса (ОКК) и от на-
селения. Как у вас обстоит 
дело с этим?

- Общая тенденция не ми-
новала и нас. По состоянию 
на 1 апреля 2013 года деби-
торская задолженность всех 
потребителей региона за газ 
составляла 642,7 млн руб., что 
почти в 4 раза больше, чем на 
начало года. Задолженность 
по ОКК семикратно превы-
сила долги на начало года. 
Иждивенческие настроения 
предприятий ОКК стано-
вятся общей бедой. Мы ясно 
видим, как работают схемы 
накопления долгов, которые 
становятся проблемой пос-
тавщиков топлива. Это фор-
ма узаконенного воровства в 
масштабах страны!

Население же в целом рас-
считывается неплохо. На нача-
ло 2013 года жители Кузбасса 
оплатили 95,8% от стоимости 
потребленного газа. При этом 
задолженность населения об-
ласти за газ составила 4,6 млн 
рублей, что на 2,5 млн рублей 
больше по сравнению с пре-
дыдущим годом.

Мы вводим современные 
расчеты – через сайт компа-
нии, через банкоматы. Учим 
этому людей. Выпустили 
специальный буклет, анон-
сируем еженедельное обуче-
ние дистанционным формам 
оплаты за газ. И дело дви-
жется!

Надежда КирОВА.

завтра состоится годовое Общее собрание акционеров 
«газпрома». Один из главных вопросов, который традиционно 
обсуждают акционеры компании, -  
это газоснабжение российских регионов. ведь газификация – 
крупнейший социальный проект «газпрома». если в 2005 году 
уровень газификации в целом по стране составлял около 50%,  
то теперь приблизился к 65%. в 2005–2012 годах на реализацию 
программы было направлено около 180 млрд рублей.  
На эти деньги было построено 1527 межпоселковых 
газопроводов общей протяженностью 22 тыс. км. 
газифицировано 600 тыс. квартир и домовладений,  
3623 котельных в 2953 населенных пунктах. в 2013 году  
на газификацию планируется выделить 33,4 млрд рублей.  
сейчас приоритетной задачей для «газпрома» является 
газификация восточной сибири и Дальнего востока.  
ведь её уровень здесь составляет всего 7%. Для «газпрома»  
это в первую очередь именно социальный, а не бизнес-проект.  
ведь газ поставляется населению по ценам в 6-7 раз ниже, чем 
в европе. в дальнейшем ситуация не изменится, так как цену 
«голубого топлива» для населения продолжит устанавливать 
государство.
зачастую можно услышать жалобы на высокую стоимость 
подключения домов к газораспределительным сетям  
и обвинения в адрес «газпрома». Необходимо понимать, что 
«газпром» доводит газопроводы до границ населенных пунктов, 
а за разводку по домам отвечают местные власти.
в последнее время обострилась проблема неплатежей за газ, 
особенно в сфере ЖКХ. причем виноваты в этом не жители, 
которые исправно платят за горячую воду и тепло, а владельцы 
частных управляющих компаний, которые собирают с населения 
деньги, а затем исчезают с ними в неизвестном направлении. 
банкротить такие фирмы бессмысленно, так как зачастую, 
кроме 10 тыс. рублей уставного капитала, у них нет никакого 
имущества. решить эту проблему можно законодательно, 
разделив платежи за теплоэнергию и выделив из них «газовую 
составляющую», чтобы деньги за поставленный газ шли  
по назначению.
На вопросы, как идет газификация нашего региона, ответила 
генеральный директор ООО «газпром межрегионгаз Кемерово» 
Наталья ДвОЙНИШНИКОва.

России. Оценка газовиков 
была для нас особенно важ-
на. Все обращали внимание 
на долю сбыта газа промыш-
ленности в Кузбассе и выска-
зывали предположение, что 
мы – высокоэффективная и 
рентабельная компания. Это 
действительно так. Наша 
компания не первый год яв-

ляется лидером среди род-
ственных компаний страны. 
В структуре наших поставок 
промышленность занимает 
99,6%. Это значит, что Куз-
бассу нужен газ. Газ – это ре-
шение наших экологических 
проблем и прямая экономи-
ческая выгода. Если бы газ 
в Кузбассе был не нужен и 
энергетические потребности 
полностью покрывал уголь, 
вряд ли мы добились бы та-
кой реализации.

Да, население пока гази-
фицировано слабо. Действи-
тельно, тепло в дома и на 
производство поставлялось 
традиционно от угольных 
котельных и ТЭЦ, работаю-
щих на угле. Но с 2008 года, 
когда мы активно включи-
лись в «Программу газифи-
кации регионов РФ», ситуа-
ция поменялась. В области 
появилось 25 крупных газо-
вых котельных (плюс сотни 
частных котельных в кот-

Безусловно, народных дру-
жин в том виде, в котором 
они существовали 50 лет на-
зад, сегодня уже не найти. как 
правило, на помощь полиции 
сейчас приходят бойцы дейс-
твующих в кемерове и других 
городах студенческих отря-
доы охраны правопорядка. в 
дни массовых мероприятий 
они вместе с полицейскими 
патрулируют улицы. Участву-
ют в этой работе и активисты 
политических партий.

тем не менее, практика на-
родных дружин не забыта. Яр-
кий тому пример – опыт Бере-
зовского. По словам сотрудни-
ка пресс-службы ГУ МвД Рос-
сии по кемеровской области 
татьяны еременко, нынешним 

27.06.1959 На улицы вышел рабочий патруль
Патруль народной дружины вы-

шел на улицы. Сейчас в Анжеро-Суд-
женске хорошо знают и проникаются 
уважением к рабочим с красной по-
вязкой на рукаве – ревностным блюс-
тителям общественного порядка.

Недавно в клубе строителей трое 
хулиганов учинили дебош. К ним по-
дошли командир народной милиции 
Судженского шахтостроительного 
управления т. Пахомов и дружинни-
ки тт. Егоров и Молчанов. Пригласили 
хулиганов в штаб. Народный суд вско-
ре в этом же клубе судил хулиганов.

Большим уважением пользуется 
у населения города рабочая дружина 
машиностроительного завода. В ее 
составе 198 человек рабочих, техни-
ков и служащих. 

В одном из магазинов гр. Терская 
подняла шум, нарушила нормальную 
работу. К ней подошел комплектов-
щик завода т. Замотаев и, предъявив 

удостоверение народного дружинни-
ка, под всеобщее одобрение составил 
акт и направил его в отделение мили-
ции.

Не дают здесь спуску и пьяницам. 
Рабочий 2-го цеха Соболев сумел в 
пьяном виде пройти через проход-
ную, но на территории предприятия 
был задержан дружинниками. На 
следующий день он уже был показан 
в стенгазете – органе заводской на-
родной дружины «Дружинник».

На днях горком партии и горис-
полком провели совещание коман-
диров народных дружин, партийных, 
профсоюзных и хозяйственных руко-
водителей предприятий, на котором 
были подведены итоги работы дру-
жинников. Их в городе 1100 человек, 
объединенных в 14 дружин.

Г. Умнов
(корр. «Кузбасса»).

КОммеНтАрий летом добровольцы будут по-
могать охранять в этом городе 
порядок на улицах. в адми-
нистрации составлен график 
дежурств народных дружин 
в летнее время. их члены – 
добровольцы: ветераны МвД, 
сотрудники городской адми-
нистрации, представители час-
тных охранных предприятий 
города. они будут патрулиро-
вать по выходным места мас-
совых мероприятий с 20.00 до 
23.00.

Подобная практика при-
меняется в Берёзовском не 
впервые. в прошлом году в 
охране порядка участвовали 
234 добровольца. нынешним 
летом 210 жителей города бу-
дут помогать полицейским во 
время дежурства на улицах.

- Полицейские с большой 

благодарностью относятся 
к своим добровольным по-
мощникам, - говорит татья-
на еремина. - ведь они несут 
службу по трём основным 
направлениям деятельности: 
патрулируют улицы, участву-
ют в оперативно-профилак-
тических операциях и рей-
довых мероприятиях, а также 
обеспечивают общественный 
порядок при проведении 
массовых мероприятий. По-
лицейские готовы во всём 
помогать добровольцам и 
надеются, что в ближайшем 
будущем добровольные на-
родные дружины появятся и 
будут успешно работать во 
всех без исключения городах 
и районах кузбасса.

Оксана ПАНАриНА.

Наталья Двойнишникова.
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траты и трудности
Первая трудность ожидала 

еще «на берегу»: наш поезд 
«Новокузнецк-Кисловодск» 
через областной центр не про-
ходит. Ближайшая станция 
посадки – Топки. Состав стоит 
там более получаса, но… При-
бывает мой поезд в Топки в  
3 часа ночи, а значит, надо за-
казывать такси. Муж твердо 
намерился проводить до ваго-
на («куда ты ночью одна с че-
моданом?»), так что платить за 
такси пришлось в обе стороны: 
в общей сложности 890 рублей. 
Не смертельно, но все-таки…

Плацкартный вагон рас-
смотрела поутру: по-моему, 
такие ходили еще во времена 
моего детства. Туалеты дребез-
жат разбитыми металлически-
ми сочленениями, над плин-
тусами там растут натураль-
ные грибы. О кондиционерах 
в вагоне приходится только 
мечтать (хорошо хоть окна от-
крываются практически нарас-
пашку). Впрочем, проводницы 
– милые женщины, терпеливо 
и чуть виновато сносящие все 
требования пассажиров, - трут, 
скребут и моют вагон с утра до 
вечера. Туалетная бумага, как 
и мыло, из туалетов не исче-
зает никогда (большой плюс!). 
Особо капризным позволяют 
вымыть голову прямо близ ти-
тана: еще и тазик предложат 
для полива. Хотя, говорят, те, 
кого жара измучивает особо, 
могут прибегнуть к дополни-
тельным услугам: за двести 
рублей вас пустят принять 
душ, имеющийся в некоторых 
вагонах состава.

Завела об этом речь с на-
шими проводницами. Те под-
твердили: да, есть в парке 
такие вагоны, в них оборудо-
ваны специальные места для 
инвалидов, предусмотрены 
санкомнаты с душевыми ка-
бинами, только вот… Стоят те 
вагоны на запасных путях. По-
чему не в эксплуатации? По-
жимают плечами: «Не знаем». 
Точнее, так: пока были в нор-
ме – их берегли. А когда после 
этого «бережения» их нашли 
раскуроченными и загажен-
ными (видимо, бомжи зимой 
использовали эти вагоны как 
приют), выяснилось, что ста-
рые боевые друзья надежнее в 
эксплуатации…

В Барабинске вагон напол-
няется запахами копченой 
рыбы: знаменитые Карачинс-
кие озера – верный кормилец 
местных жителей. С копченой 
рыбой, жареной икрой, горя-
чей отварной картошкой тут 
к проезжающим составам не 
выходит только ленивый. Цена 
лакомств вполне сносная. Здо-

Поездом на юг
получила заманчивое предложение: прелюбопытная командировка 
в пятигорск. Для работы – максимум пользы, для души и тела – все 
прелести недельного пребывания на лучшем курорте Кавказа. один 
минус: ехать туда и обратно поездом.
соглашаться?
раздумывала ровно пять минут и сказала: «Да!»

ровущего жереха или белого 
амура можно купить за 100-
150 рублей.

Кстати, на всем протяже-
нии пути есть только две таких 
вкусных «рыбных» станции 
– Котельниково под Волгогра-
дом и новосибирский Бара-
бинск. Правда, в Котельникове 
посол рыбки вкуснее.

После соленого хочется 
пить. После питья въезжаем в 
Казахстан.

Международная 
дипломатия

Петропавловск – станция 
заграничная. Здесь не раз-
решается выходить из ваго-
нов: наш поезд – территория 
России, перрон – чужое госу-
дарство. По вагонам проходят 
таможенники, полицейские с 
собаками, натасканными на 
поиск наркотиков, и главное – 
просто полицейские. Эти – са-
мые страшные.

Заметив на нашем столике 
бутылки из-под пива, предъяв-
ляют суровое замечание: «Вы 
знаете, что распитие спирт-
ных напитков в поезде – нару-
шение закона?

Административный штраф 
2500 рублей. Будем составлять 
протокол. Сейчас высадим вас 
из поезда, заполним все бума-
ги…» В это время за спинами 
полицейских протискивают-
ся казахстанские торговцы: 
«Кому коньяк? Кому коньяк?», 
«Планшетники, смартфоны, 

нетбуки, все по две тысячи!», 
«Коньяк будете брать?» Но 
казахстанские полицейские 
своих бутлегеров не замечают, 
они плотно взяли в обработку 
наше веселое купе. Вызывают 
мужчин в тамбур: выйдем по-
говорим. Через пару минут те 
возвращаются повеселевшие. 
Один откупился от стражей 
тысячей рублей. Другой – се-
мьюстами (все, что нашлось 
в кармане). По сравнению с 
2500 это, конечно, легче. А 
если представить, что рьяные 
законники и впрямь высадили 
бы тебя из вагона, нарушили 
все планы, заставили поволно-
ваться близких из-за непред-
виденной задержки? Знатоки 
в соседнем купе подтвержда-

ют: такое тут случалось не раз.
Впрочем, начальник поезда 

Оксана Александровна, кото-
рая вскоре прошла по нашему 
вагону, узнав об этом инциден-
те, не на шутку возмутилась: 
«Да вы что, ребята? Это ОНИ 
закон нарушили, а не вы! Ник-
то не имеет права снять пасса-
жира с поезда, кроме началь-
ника состава. И делается это 
только в двух случаях: либо тя-
желая болезнь пассажира, либо 
нарушение им общественного 
порядка при жалобах (не менее 
чем от двух!) пассажиров. На 
вас жалобы были? Нет! Значит, 
срочно пишите мне заявление, 
указывайте ваши контактные 
телефоны, адреса – эти деньги, 
на которые вас «обули» горе-
полицейские, мы непременно 
с казахской стороны взыщем. 
Устроили, понимаешь, биз-
нес!»

К чести начальника поезда 
надо отметить, что подобные 
инциденты, уже не раз случав-

шиеся на казахской границе с 
нашими согражданами, всегда 
завершались извинением ка-
захской стороны и возвраще-
нием денег ограбленным.

А мы въезжаем на террито-
рию Курганской области.

развлечения и покупки
К слову сказать, за трое с по-

ловиной суток (ровно столько 
продолжается путь от Кузбасса 
до Северного Кавказа) поезд 
наш пересекает 12 регионов. 
Однообразные, как напевы 
акына, степи Прииртышья 
сменяются предгорьями Юж-
ного Урала: красота неопису-
емая! После Башкирии ждем 
Самару и Саратов: здесь наш 
поезд флиртует с извивами 

Волги. У Волгограда особо вни-
мательные могут наблюдать в 
лучах заката грандиозную фи-
гуру Родины-матери на Мама-
евом кургане…

И все же созерцание пей-
зажей за окном прискучивает 
быстро. Утомляет уже, кажется, 
все: гигиенический диском-
форт, одинаковость станцион-
ных домиков… И даже смена 
времен года («глянь, у них уже 
сирень отцвела! Глянь, а пого-
да здесь другая: вон как люди 
одеты») приедается тоже.

Разочаровывают большие 
станции – там, где наш поезд 
стоит по 30-40 минут. Казалось 
бы, выйди на привокзальную 
площадь, ощути пульс ино-
го города. А толку-то? Тот же 
дежурный набор сникерсов и 
чипсов в привокзальных киос-
ках, те же машины, те же чемо-
даны на колесиках… Что мож-
но этому противопоставить? 
Наверное, только одно: тор-
говлю чем-то своим, уникаль-

ным. Ведь, одурев от безделья, 
от дежурных бутербродов и 
китайской лапши в пластике, 
пассажиры долгого рейса жаж-
дут «чего-то этакого». Как ни 
странно, правильнее всего на 
эти запросы отвечают малень-
кие станции.

В Бердяуше в наш вагон 
валом повалили торговцы 
уральскими самоцветами. 
Связки бус, кольца, браслеты, 
гарнитуры доставили женской 
части вагона развлечение на 
полдня: выбирать, примерять, 
покупать…

В Оренбуржье – та же ра-
дость с пуховыми и вязаными 
платками, платьями, детской 
одеждой.

В Котельниково – раздолье 
рыбы на любой вкус.

А вот домашней снеди, 
ягод-овощей, которые вполне 
могли бы сопровождать наш 
поезд на южном участке его 
пути, было немного. Жаль.

Зато были забавные сюрп-
ризы. На станции Кропачево 
меня привлекли лотки с блес-
тящими никелированными 
изделиями: термосы, чайни-
ки, фильтры. А это что? Такое 
же блестяще-замысловатое, 
сверкающее металлом много-
численных трубок… «Да само-
гонник, - равнодушно поясни-
ла торговка. – Самогонный ап-
парат. Три тыщи цена. Будете 
брать?»

Мне он без надобности, но 
чаяния родного народа, согла-
ситесь, характеризует…

Уроки выживания
Если попытаться сформу-

лировать главные выводы из 
этого путешествия, выйдет 
так. В дорогу надо запасаться: 
влажными салфетками (мно-
го!), очищающими лосьонами, 
сменной одеждой для вагона; 
книгами и играми (оптималь-
ный вариант – ноутбук с зака-
чанными в него фильмами: его 
у нас смотрели всем вагоном). 
Лучший способ справиться с 
долгим бездельем – устные 
игры (в «мафию», в «кроко-
дил», в «города»). Как вариант 
– исповедальные беседы «за 
жизнь» (если повезет с попут-
чиками).

А для концовки – вот срав-
нительная калькуляция до-
рожных расходов:

- билет в одну сторону из 
Кемерова – 5825 рублей;

- еда в поезд – 1150 рублей;
- такси – 890 рублей;
- гастрономические соблаз-

ны по пути следования (рыба, 
ягоды и пр.) – 850 рублей;

- покупка бижутерии и су-
вениров – 1800.

Итого: 10525 рублей. Уд-
ваиваем (с учетом обратного 
пути), выходит – 21 550 руб-
лей.

Авиабилет до Минвод и об-
ратно стоит от 21542 до 34713 
рублей.

Ольга ШТРАУС.

Рис.  
Андрея  
Горшкова.
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студенчество – время открытий

И мечта  
превращается в цель…

Лекционные аудитории с высокими сводами, просторные кори-
доры со строгой галереей портретов именитых ученых будто хранят 
настроение вечного интереса к знаниям. и к традициям, которые в 
крупнейшем кузбасском вузе кузГту неизменно передаются студен-
ческими поколениями. Более 50 тысяч специалистов, которые тру-
дятся сегодня не только в кузбассе, но и во всех российских регионах, 
подготовил за 63 года образовательной деятельности кузбасский 
государственный технический университет. «наш технический храм» 
- так звучат слова гимна студентов. но не только дипломы техничес-
ких специальностей – горных инженеров, строителей, специалистов 
информационных технологий - получает за годы учебы в этом вузе 
молодежь. студенческие строительные отряды, творческие объеди-
нения; общественные, интеллектуальные, спортивные клубы – все 
это прекрасная возможность проявить свои способности, приобрес-
ти опыт, который обязательно пригодится. «мостик между школой и 
взрослой жизнью» - так говорят об учебе в вузе сами студенты.

«как корабль назовете,  
так корабль и поплывет»

«Нынешний год примеча-
телен для нашего вуза тем, что 
исполнилось 50 лет студенчес-
кому клубу, – отмечает началь-
ник управления внеучебной 
работы КузГТУ Лариса Вла-
димировна Степанова. – Этой 
дате мы посвятили 50 разных 
мероприятий. Как говорит-
ся, «как корабль назовете, так 
корабль и поплывет…» И при-
ятно, что разные направления 
работы под эгидой нынешне-
го пятидесятилетия отмечены 
успешными результатами. На-
пример, наш театр «Карман» в 
мае удостоен главного приза 
международного театрально-
го фестиваля, который прохо-
дил в городе Денизли в Тур-
ции. Буквально на днях стало 
известно, что КузГТУ – при-
зер Всероссийского конкурса 
«Студенческий актив-2013» в 
номинации «Лучший проект в 
сфере организации студенчес-
кого досуга и культурно-мас-
совой работы». Еще одно важ-
ное событие – в этом году ко-
манда КВН «Сборная КузГТУ» 
стала чемпионом престижной 
Лиги КВН РЖД в г. Москве, 
чемпионом Центрального 
международного союза КВН 
Лиги «АЗИЯ». Конечно, успех 
любого дела зависит от сла-
женности действий - важно, 
что студенческие инициативы 
всегда поддерживает ректор 
КузГТУ Владимир Анатолье-
вич Ковалев. Многие вопросы, 
с которыми студенты обраща-
ются к нему, попросту пере-
стают быть проблемой».

Научные, творческие, обще-
ственные объединения уни-
верситета известны своими 
достижениями в городе, об-
ласти, на российском уровне. 
К примеру, КузГТУ – семикрат-
ный победитель областного 
фестиваля «Студенческая вес-
на».

Привлекает молодежь ин-
теллектуальный клуб «Лаби-
ринт», театр «Ложа», танце-
вальный коллектив «Новый 
формат», вокальная студия 
«Гран-при».

«Студенчество – время по-
иска и открытий, смелых идей 
и их воплощения. Это волни-
тельно, когда в конце года на 
подведение итогов внеучеб-
ной деятельности в зале соби-
раются около 500 человек. И 
тем, кто особенно отличился в 
учебе, в спорте, в обществен-
ной деятельности, вручается 
наш вузовский знак «Студен-
ческая слава». Или выпускник 

за успехи в учебе и научной 
работе награждается меда-
лью «Гордость университета». 
И хочется надеяться, что вуз 
воспитывает у молодежи такое 
ценнейшее качество, как оп-
тимизм!».

мы - из стройотряда
«Ни свет ни заря с первым 

туманом идет на работу наш 
дружный отряд…» - под гита-
ру у вечернего костра, должно 
быть, по-особенному звучит 
эта песня, которую сочинили 
бойцы студенческих отрядов 
КузГТУ. Командир штаба Вик-
тор Новоселов отмечает, что, 
кроме закалки характера, тре-
нировки физической вынос-
ливости, работа в стройотряде 
учит взаимопониманию, взаи-
мовыручке.

«Мы стараемся выполнять 
такую работу, которую, как го-
ворится, можно окинуть взгля-
дом, когда она завершена… 
Важно знать, что результаты 
твоего труда нужны другим 
людям, - говорит Виктор. - На-
пример, стройотряды «Аверс» 
и «Дружба» несколько дней на-
зад уже начали работу на стро-
ительстве последнего 30-кило-
метрового участка скоростной 
автомагистрали Кемерово - Ле-
нинск-Кузнецкий. Подрядчи-
ки – ООО «Автодор». Студенты 
будут вести укрепительные ра-
боты на откосах дороги. В мае 
ребята занимались покраской 
жесткого ограждения. Вообще 

трудятся наши стройотрядов-
цы, можно сказать, круглый 
год, без перерыва: работают на 
объектах и по вечерам, и в вы-
ходные. Среди объектов – ре-
конструкция торгового центра 
«Аврора» на бульваре Строите-
лей, строительство торгового 
центра «Лента» на пр. Хими-
ков, пристройка к котельной 
учебного комплекса КузГТУ в 
поселке Шерегеш».

При этом заработная пла-
та, как говорят сами ребята, 
- заметная прибавка к сти-
пендии. На сегодня в четырех 
стройотрядах вуза около 250 
бойцов, недавно были созданы 
стройотряды «Сокол» и «Век-
тор». Нынешним летом «Со-
кол» отправляется вместе со 
студентами Томска, Иркутска, 
Екатеринбурга на строитель-
ство инфраструктуры урано-
вых шахт Забайкальского края. 
Командир штаба студенческих 
строительных отрядов Виктор 
Новоселов и комиссар Алексей 
Гуртовой убеждены: ребята 
справятся. «Ведь нет другого 
способа, чтобы преодолеть до-
рогу, кроме того, чтобы идти 
по ней…»

спорт как символ 
характера

На видном месте в фойе 
общежитий КузГТУ красуются 
спортивные кубки, которы-
ми награждаются команды по 
итогам ежегодной Спартакиа-
ды. Председатель совета студ-

городка аспирант Илья Куз-
нецов считает, что такая на-
глядная демонстрация итогов 
соревнований - лучший способ 
привлечь молодежь к занятию 
спортом. В вузе созданы все 
условия для занятий различ-
ными видами спорта – обору-
дованы спортзалы в учебных 
корпусах и общежитиях, от-
крытые площадки для занятий 
футболом, волейболом, на-
стольным теннисом.

Спортсмены вуза - победи-
тели и призеры городских и 
областных соревнований по 
волейболу, мини-футболу и 
другим видам спорта.

Нынешний 2013 год объяв-
лен ученым советом универ-
ситета Годом спорта. Принята 
программа массового разви-
тия спорта в КузГТУ на 2013-
2015 гг.

Среди спортсменов вуза не-
мало таких, кто уже добился 
высоких достижений. Напри-
мер, третьекурсник института 
экономики и управления Де-
нис Диваков – мастер спорта 
РФ по пауэрлифтингу, чемпи-
он Сибирского федерального 
округа категории до 120 кг.

«Меня всегда интересовало 
количество абсолютной силы, 
какую нагрузку может принять 
на себя человек? Сколько он 
может поднять килограммов? 
Заниматься этим видом спор-
та начал еще в школе», – рас-
сказывает Денис.

Общий результат в сумме 
троеборья, которого на сегод-
ня добился Диваков, - 935 кг.

«Хочу собрать тонну, – 
кратко говорит Денис. – Ког-
да-то это была мечта. Сейчас 
- цель».

Несмотря на то, что значи-
тельную часть времени прихо-
дится уделять тренировкам, в 
зачетке у студента хорошие и 
отличные оценки. «Все можно 
успеть», - уверен он. Этой воз-
можностью и отличаются годы 
студенчества.

Надежда НИКОЛАЕВА.
Фото Кирилла Кухмаря.

На правах рекламы.

y

 дЛя справки

В нынешнем году, в соответствии с кадровыми потребностями работодате-
лей, в КузГТУ будет производиться набор студентов на такие новые специаль-
ности, как «Прикладная геология», «Сервис на предприятиях малого и среднего 
бизнеса», «Управленческий и финансовый учет», «Реновация оборудования топ-
ливно-энергетического комплекса» и «Электрооборудование и электрохозяйс-
тво предприятий, организаций и учреждений».

Выпускники КузГТУ востребованы на сегодняшнем рынке труда. В настоящее 
время активно обновляется лабораторная база кафедр. Согласно итогам уже не-
скольких приемных кампаний, в последние годы растет конкурс на технические 
специальности.

Прием документов по адресу: ул. Демьяна Бедного, 4, вход со двора. Время 
работы приемной комиссии: с 9.00 до 16.00 (пятница – до 14.00).

Театр  
«Карман» 

 в нынешнем 
году удосто-

ен главного 
приза меж-

дународного 
театрального 

фестиваля.

Начальник управления  
внеучебной работы КузГТУ  
Лариса Владимировна 
Степанова: «Хочется пожелать 
нашим студентам никогда не 
останавливаться на достигнутом.  
И пусть молодость как состояние 
души всегда остается с ними!». 
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Живая жилая история
Как мы уже сообщали, присвоения статуса исторического посе-

ления добиваются новокузнечане для соцгорода – жилого масси-
ва, построенного в середине 30-х годов прошлого века. на днях по 
здешним улицам Хитарова и Энтузиастов прошла экскурсия, в ходе 
которой все желающие получили возможность подробно узнать об 
этом уникальном памятнике советского времени.

общежития  
«македонцев»

Эпоха индустриализации 
ознаменовалась возведени-
ем в 1930-х так называемых 
социалистических городов, 
которые отражали идеи пост-
роения нового общества. Они 
нашли свое воплощение и в 
новом архитектурном стиле 
– конструктивизме, который 
провозглашал забвение всего 
«старого», отказ от «искусства 
ради искусства». Сторонники 
конструктивизма выдвинули 
задачу «конструирования» ок-
ружающей среды. Показной 
роскоши прошлого противо-
поставлялись простота и под-
чёркнутый утилитаризм. Но-
вый человек ХХ века должен 
был жить в мире ясных гео-
метрических форм, искусство 
- служить производству, а про-
изводство — народу. Строи-
тельство Соцгорода в Кузнецке 
началось с того, что по распо-
ряжению правительства сюда 
приехала группа выпускников 
немецкой конструктивистской 
школы «Баухауз» во главе с 
архитектором Франкфурта-
на-Майне, специалистом по 
созданию рабочих кварталов 
Эрнстом Маем. В недельный 
срок он создал проект плани-
ровки жилого массива, кото-
рый предусматривал строчную 
застройку трехэтажными до-
мами, обращенными к улице 
торцами. Каждый квартал, по 
его замыслу, должен был иметь 
собственный клуб, столовую, 
баню (изначально в квартирах 
не было ванных комнат), спор-
тивную площадку, детские уч-
реждения и поликлинику.

Так появились кварта-
лы проспекта Энтузиастов и 
улицы Хитарова с первым в 
городе рестораном, первым 
гастрономом, первым дет-
ским садиком, первой баней. 

Общественные сооружения, 
в том числе и школы, по за-
думке Мая, должны были кон-
центрироваться в одной зоне 
вдоль улицы Школьной (ныне 
- проспект Пионерский). Од-
нако ему удалось построить 
только жилые дома. Старожи-
лы помнят, что их называли 
«общежитиями македонцев». 
В то время был огромный де-
фицит жилья, потому в новые 
квартиры пытались заселить 
как можно больше ударников 
труда. В них жили сразу по 
нескольку семей. А древние 
македонцы, как известно, во 
время походов квартировали 
вместе.

Вскоре после начала за-
стройки приоритеты в советс-
ком градостроительстве ради-
кально поменялись в сторону 
возрождения классического 
наследия. В проекты строя-
щихся зданий в срочном по-
рядке вносились изменения, 
включающие элементы декора 
на фасадах.

«Москва» как в Москве
В ноябре 1934 года на за-

седании горсовета приняли 
решение о строительстве рес-
торана. Название «Москва» 
возникло потому, что в ка-
честве примера для него вы-
ступили культурно-питейные 
заведения столицы. Новое 
здание должно было включать 
не только ресторан, но и гас-
троном. За образец был взят 
знаменитый «Елисеевский». 
У них даже номера были оди-
наковые: №8 в Москве и №8 в 
Кузнецке.

Летом 1936-го ресторан-
гастроном «Москва» был от-
крыт. Он стал местом, куда с 
удовольствием и особой гор-
достью ходили жители города, 
приводили приезжих и гостей. 
Гордиться и в самом деле было 

чем, ведь для декоративных 
работ и отделки директор КМК 
К.И. Бутенко пригласил извес-
тного немецкого мастера Вил-
ли Ламмерта (он же отделывал 
ДК КМК и сад Металлургов). 
Кроме лепнины, зал ресторана 
и гастронома украшали вели-
колепные фризы с фруктовы-
ми натюрмортами.

Ресторан «Москва» функци-
онирует до сих пор. Это одно 
из немногих зданий Соцгоро-
да, находящееся в удовлетво-
рительном состоянии.

детский бульвар
Первый в городе детский 

садик №1 «Березка» - насто-
ящий шедевр чистого конс-
труктивизма, не испорченно-
го еще псевдоклассическим 
декором. Даже расположение 
его уникально: он поставлен 
строго торцом, а не фасадом 
к улице, чтобы традиционная 
архитектура не проявлялась 
даже в планировочной струк-
туре. Всякое украшательство 
здесь принципиально отсутс-
твует. Ничего лишнего. Здание 
располагается так, чтобы по 
максимуму быть освещенным 
дневным светом. Оно смотрит 
на восток двадцатью пятью 
огромными окнами с харак-
терной для конструктивизма 
расстекловкой.

Это первое дошкольное уч-
реждение было призвано, по 

замыслу архитектора Гуре-
вича, положить начало целой 
улице, застроенной детскими 
садами. Ей даже присвоили 
официальное название - Дет-
ский бульвар. Через 20 шагов 
от детсада бульвар перпенди-
кулярно выходил на Школьную 
улицу, на которой, как уже ска-
зано, по проекту Эрнста Мая 
надлежало разместить все го-
родские школы. Следующими 
по оси Детского бульвара были 
ясли по адресу: Кирова, 9.

Но планам не суждено было 
сбыться: сначала напротив 
садика построили новый уни-
вермаг, позже ясли снесли и 
разбили на их месте Комсо-
мольский сквер.

соцгород будущего
Архитекторы из других го-

родов, которым случается по-
бывать в южной столице Куз-
басса, видя Соцгород, ахают: 
сохранилось! Новокузнецк 
– один из немногих городов, 
который не тронул эту истори-
ческую застройку. Более того: 
для восстановления истори-
ческого поселения запущен 
проект «Соцгород – город меч-
ты», инициатором и руководи-
телем которого стал директор 
компании «Управдом» Павел 
Клепиков. Именно он органи-
зовал для горожан экскурсию, 
пригласив на нее представи-
телей администрации, депута-
тов, а также гостей из Москвы, 
на поддержку которых можно 
было бы рассчитывать при ре-
шении вопроса о присвоении 
маевской застройке особого 
статуса.

«Сегодня жилфонд этого 
микрорайона на грани раз-
рушения и не находит под-
держки, на которую мог бы 
рассчитывать памятник эпохи 
индустриализации ХХ века. Во 
всем мире соцгорода внесены 
в список объектов Всемирного 
наследия ЮНЕСКО. Сейчас ре-
шается вопрос о включении в 
этот список и Соцгорода Маг-
нитогорска. В 2012 году мы 
начали реализовывать проект 
«Соцгород – город мечты», 
направленный на восстанов-
ление и создание историко-
культурного комплекса. Для 
поддержки проекта откры-

ли благотворительный фонд 
«Социалистический город», 
основная задача которого – 
привлечь внимание федераль-
ных властей и международной 
общественности к проблеме 
возрождения Соцгорода Ново-
кузнецка.

Проект предполагает не 
только капитальный ремонт 
домов. Планируем наполнить 
этот уникальный микрорайон 
различными артефактами того 
времени, например, скульпту-
рами. Когда готовились к про-
ведению экскурсии, обнаружи-
ли на территории Соцгорода 
советскую эстраду (вплоть до 
60-х годов их называли агит-
площадками. – Т.М.). Мы на-
мерены её восстановить. Не ис-
ключено, что вскоре на улицах, 
как когда-то, будут объявлять 
время по громкой связи. Хо-
телось бы, чтобы людям было 
комфортно здесь жить, чтобы 
они гордились своим старым 
микрорайоном, как когда-то 
гордились тем, что им здесь 
давали квартиры. Фактически 
мы восстанавливаем не только 
жилье, но и историю», - расска-
зывает Павел Клепиков.

Проект рассчитан на пять 
лет. В случае успешной его реа-
лизации Соцгород станет узна-
ваемым брендом Новокузнец-
ка, а Кузбасс будет интересен 
еще и наличием уникального 
архитектурного ансамбля эпо-
хи индустриализации нашей 
страны. В настоящее время 
формируется рабочая группа 
по разработке стратегии со-
здания историко-культурного 
комплекса «Соцгород Ново-
кузнецка».

«Хотелось бы сохранить 
этот исторический уголок го-
рода, ведь это единственный 
в Кузбассе памятник имен-
но целостной планировоч-
ной структуры архитектуры 
конструктивизма. Соцгород 
обследовали московские спе-
циалисты из института имени 
Лихачева, томские архитек-
торы. Они подтверждают его 
уникальность и поддерживают 
идею присвоения ему статуса 
исторического поселения, - 
говорит ведущий архитектор 
Новокузнецка Вера Тен. – Но 
решение вопроса не быстрое. 
Сегодня идет подготовка доку-
ментации, межевание, выде-
ление охранной зоны. Только 
после этой работы и надле-
жащим образом сделанного 
обоснования будем подавать 
заявку в правительство. Если 
получится, как задумано, и 
Соцгород получит особый ста-
тус, будут выделяться средства 
на сохранение этого памятни-
ка из программ федерального, 
регионального, местного уров-
ней. На этой территории будут 
действовать планировочные 
ограничения, что позволит 
сохранить Соцгород в его пер-
возданном виде для будущих 
поколений».

Татьяна МИНЕЕВА.

Улица 
Энтузиастов.

Фото  
Ярослава 
Беляева.

Ресторан 
«Москва».
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На воле таких 
праздников 

могло  
и не быть...

Ангелочки и их мамки
«тридцатьпятка». женская колония в Мариинске. и здесь же – дом 

ребенка. Для деток от рождения до трех лет. Час грудного кормления. 
Малыши посапывают, а их матери улыбаются. но не мадонны они… 
Хотя есть такие лица, что и впрямь хоть портреты с них пиши. однако 
внешность обманчива. Все эти женщины, что в 35-й колонии, - реци-
дивистки. то есть уже не в первый раз оказались в колонии общего 
режима. а другого режима для осужденных из числа «прекрасной 
половины» просто нет. Даже если женщины, вот как эти, - убийцы, 
торговцы смертью (наркотиками), разбойницы и мошенницы.

Говорят, что вчера этапировали еще одну. Кажется, из Краснояр-
ска. С грудным младенцем. он стал восемьдесят шестым по счету в 
доме ребенка. а его мать – восемьсот шестой среди осужденных. Да, 
столько много их там. Хотя лимит не исчерпан: до 1200 человек на-
полняемость «тридцатьпятки». и было время, когда в доме ребенка 
за «колючкой» находилось 140 детей.

Какая ева без адама
У самых больших в этом 

доме ребенка сейчас музы-
кальное занятие. И они поют – 
Ваня, Никита, Изабелла, Апол-
лон… Да, их матери на имена 
выдумщицы. А потому здесь, 
как в райском саду, можно 
встретить и Еву, и Адама. Они 
такие милые, забавные и… не-
счастные. Незаметно для себя 
я произнесла это вслух. На что 
одна из сотрудниц колонии 
возразила:

- Почему несчастные? Вот 
сейчас в доме ребенка у них 
действительно есть детство. 
Их любят, лелеют, занимаются 
с ними… Они шалят, как все 
дети, смеются, хлопают в ладо-
ши… А что было бы с ними с их 
пьющими непутевыми мамка-
ми на воле?! То-то и оно! Прав-
да, и у наших старшеньких 
ребятишек, которым уже по 
три года или скоро будет три, 
«срок» заканчивается. В край-
нем случае, пробудут здесь до 
своих четырех лет. А потом, 
если их мамкам еще сидеть и 
сидеть, развезут ребятишек по 
детским домам. Если близкие, 
конечно, не возьмут…

Цыганка Светлана уверена, 
что ее будущего ребенка обяза-
тельно заберет потом муж. Он 
и сейчас с детьми дома. Ждет 
Светлану. Ее статья… Правиль-
но, наркотики. По этой статье 
отбывающих здесь наказание 
женщин немало. Напомню, что 
не впервые. Но и сейчас у них 
есть шанс выйти на свободу 
условно-досрочно. И не брать-
ся за старое. Ради детей. И тех, 
кто есть, и еще не родившихся. 
Глядя на меня черными глаза-
ми, Света говорит, что, когда 
освободится, не будет больше 
так делать. Ой ли?!

В мартовский день этого 
года, когда женщинам еще 
признавались в любви и гово-
рили, что они – самое прекрас-
ное, что есть на земле, мне 
удалось побывать в юргинской 
женской колонии. Там смуг-
лых цыганских лиц немало. 
И с ними тоже удалось пого-
ворить. И они, опустив глаза, 
тоже говорили, что больше не 
станут торговать смертью.

В юргинской колонии – пер-
воходки. Хорошо, если оттуда 
не попадут в «тридцатьпятку». 
Однако, если кому-то приспи-
чит рожать, - попадут. Ведь 
здесь и свой родильный дом. 

Сейчас среди колонисток 18 
беременных. Будет в доме ре-
бенка прибавление. Интерес-
но, появятся ли новые Адамы и 
Евы? Или предпочтение отда-
дут именам, которые лидируют 
на воле: Настя, Саша, Даша… 
А какие будут отчества? Это 
пока неизвестно. Зато извес-
тно точно: местом рождения 
в свидетельстве будет указан 
Мариинск. Адрес же родиль-
ного дома останется тайной. 
Если, конечно, сами матери 
его не откроют. Сотрудники же 
колонии, как и детдома, умеют 
не выносить «сор» по другую 
сторону «егозы». Оказывается, 
именно так образно называ-
ют крученую, словно спираль, 
«колючку».

Век свободы не видать?
Начальник колонии Ана-

толий Белоусов в дом ребенка 
наведывается чаще с гостями. 
Вот как сегодня. Благодарит 

председателя областного дет-
ского фонда Татьяну Бочкаре-
ву за подарки. Татьяна никогда 
не приезжает с пустыми рука-
ми. А сейчас дарит универ-
сальный пылесос, обувь, одеж-
ду. Слышу, как улыбающиеся 
сотрудницы шепчут: «Нам бы 
еще игрушек!»

Игрушки здесь выходят из 
строя быстрее всего. Их посто-
янно обрабатывают раствора-
ми, вот они и стареют раньше 
времени. А вообще-то детки не 
в обиде. У них во дворе детская 
площадка ничуть не хуже, чем 
на главной площади в Кемеро-
ве. А сухой бассейн привезла 
«на себе» главный врач Елена 
Цыбулькина. Была она на ка-

ком-то большом семинаре-со-
вещании, и там вручили Елене 
Сергеевне этот самый бассейн. 
Погрузила она его на свою 
полку в вагоне поезда Москва-
Кемерово, а сама присела. Вот 
так и ехали: бассейн лежал, а 
она, считай, сидя спала.

Возможно, биологические 
матери и оценят такую заботу. 
Ведь некоторые из этих мате-
рей работают в доме ребенка 

нянечками и видят, что об их 
детях пекутся, как о своих. 
Малыши, конечно, не понима-
ют, что они, без вины винова-
тые, вместе с мамками «отбы-
вают срок». Однако, в отличие 
от мамок, срок у всех детей 
одинаковый – до трех лет. А у 
иных женщин наказание, счи-
тай, пожизненное. Хотя, со-
гласно нашим законам, жен-
щинам не дают пожизненный 
срок. Они сами его «наматы-
вают». Чаще в том случае, если 
на воле никого у них нет, ник-
то не ждет. Вот одна из таких 
постоялиц колонии – Галина. 
Ей 53 года. Отбытый срок - 34 
(!) года. Правда, на волю Гали-
на выходила. Целых пять лет 

погуляла, а потом вновь сюда. 
За… убийство.

- Но я не убивала. Я просну-
лась рядом с трупом. Вот и взя-
ла чужую вину на себя.

Знакомая песня. Все здесь 
как бы случайно, по дури, по 
стечению обстоятельств…

- А вы любили кого-нибудь? 
Детей хотелось? – спрашиваю 
Галину.

Она не сразу понимает воп-

росы. Смеется. Приплясывает 
татуировка на морщинистой 
шее…

Улыбалась и другая осуж-
денная, когда говорила, что 
убила свою лучшую подругу.

- Просто так получилось.
Жуть!
А еще она высказала прось-

бу:
- Давали бы нам здесь таб-

летки, чтобы колоться больше 
никогда не захотелось.

Сейчас же ей, как и еще 
многим женщинам, захотелось 
чего-то вкусненького. Длин-
нющая очередь в магазин. Се-
годня как раз день отоварки. В 
отличие от мужских колоний 
здесь работают большинство. В 

основном на швейной фабри-
ке. В ассортименте, к примеру, 
есть и форма для… полицейс-
ких. И вообще заказов много. 
При желании здесь могут рабо-
тать и женщины пенсионного 
возраста (есть и такие), и име-
ющие рабочую группу инва-
лидности. К тому же у многих 
женщин материальные иски. 
То есть они должны деньги и 
потерпевшим, и своим детям, 
если те в детских домах. А вот 
у Натальи сын в колонии - за 
сбыт наркотиков.

- И в кого он такой непуте-
вый?! – вроде искренне удив-
ляется Наталья.

А мне вспоминаются другие 
осужденные матери, ходатайс-
твующие о помиловании, как 
они утверждали, ради детей. 
Вот и Людмила говорила о сы-
новьях. Одному 16 лет, второ-
му - 7. Живут с гражданским 
мужем Людмилы. Когда она 
убивала ни в чем не повинную 
пожилую соседку, младший 
сынок убийцы был совсем кро-
хотным. 600 рублей, хрусталь-
ная ваза, конфеты, сухое моло-
ко стали добычей Людмилы и 
ее подельницы…

Старший сын приезжал на 
свидание к Людмиле. А млад-
шего бы, конечно, лучше сюда 
не привозить. Пусть думает, 
что мама в длительной коман-
дировке…

А ребятишки из дома ребен-
ка своих мам, конечно, любят 
и ждут. Гуляют с ними в уста-
новленные часы свиданий. Со-
трудницы колонии рассказы-
вали, что после свидания с де-
тьми их мамки вроде добреют. 
Ничего удивительного, ведь 
дети, они как ангелочки. И зла 
никому не желают. Не обижали 
бы ангелочков…

Галина БАБАНАКОВА.
г. Мариинск.

Свободное 
время 

 в колонии 
 № 35.

Фото автора.
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материалы полосы подготовил Вадим АНтОНОВ.

Сибирская детская лига – полноценная соревновательная школа
для юных хоккеистов.
Фото Вячеслава Айкина.

Волейбол
Завтра, 28 июня, сборная 

россии проведет первый из 
двух гостевых матчей с во-
лейболистами Кубы в рамках 
мировой лиги. Капитан на-
шей команды – связующий 
Сергей макаров, подписав-
ший в межсезонье контракт с 
кемеровским «Кузбассом».

После шести встреч коллек-
тив главного тренера Андрея Во-
ронкова занимает второе место 
в группе, что гарантирует выход 
в финал соревнований (Арген-
тина, 17-21 июля). Предвари-
тельный этап турнира россияне 
завершат в Германии, где 5-6 
июля сыграют со сборной этой 
страны.

В Мировой лиге за сборную 
своей страны выступает еще 
один новобранец кемеровчан - 
француз Эрвин Нгапет. На клуб-
ном уровне в новом сезоне он 
будет играть под началом своего 
отца Эрика Нгапета, назначен-
ного главным тренером самой 
восточной команды суперлиги. 
А Маркус Нильссон, который 
займет в «Кузбассе» вторую ва-
кансию для легионеров, успеш-
но капитанит в сборной Шве-
ции, преодолевшей первый от-
борочный раунд к чемпионату 
мира-2014.

Между тем кемеровский клуб 
продолжает селекционную ра-
боту: недавно состав пополнили 
блокирующий Алексей Налобин 
(«Югра-Самотлор», Нижневар-
товск), доигровщик Сергей Бур-
цев из подмосковной «Искры» 
и либеро Дмитрий Ковыряев 
(«Грозный»).

Горнолыжный 
спорт

Вчера сборная Кузбасса 
вернулась из Хакасии, где 
наши спортсмены провели 
тренировочный сбор и учас-
твовали в открытом чемпио-
нате Сибирского федерально-
го округа.

Соревнования состоялись в 
селе Приисковое, расположен-
ном в горах Кузнецкого Алатау, 
недалеко от границы Хакасии 
с Кемеровской областью. На 
дистанции слалома стартова-
ли почти 200 спортсменов из 
шести регионов, определившие 
сильнейших в трех возрастных 
категориях.

Среди женщин первенствова-
ла Дарья Коломова из Таштаго-
ла. Подопечная тренера Евгения 
Александрова показала лучшее 
время в двух попытках. Новокуз-
нечане Анастасия Силантьева и 
Иван Ченцов, которые занима-
ются под руководством Алексея 
Ченцова, опередили сверстни-
ков в средней возрастной группе 
(1998-1999 г.р.). В соперничестве 
слаломистов 12-13 лет первый и 
третий результаты у междуре-
ченцев Василия Шигаева и Вита-
лия Шинкина. По итогам минув-
шего сезона эти ученики Инны 
Залужской возглавили рейтинг 
отечественных горнолыжников 
в своей возрастной группе.

фУТбОЛ

И сборные, и клубы
в гости к нам

- Первого июля хоккеисты 
выходят из отпуска, и после 
медицинского обследования 
начнется втягивающий, а за-
тем и основной сбор. Команда 
будет тренироваться в Кеме-
рове, где есть все условия для 
занятий. В августе-октябре 
наш крытый каток впервые 
станет предсезонной базой 
для главной, молодежной, 
юниорской сборных страны, а 
также для 15 клубов суперли-
ги и «вышки». Что и говорить, 
очень большая нагрузка вы-
падает на стадион «Химик», 
но учитывая, что нынешним 
летом только в Кемерове есть 
большой лед, администрация 
города во главе с Валерием 
Константиновичем Ермако-
вым пошла навстречу Феде-
рации хоккея с мячом России 
и готова организовать пред-
сезонные сборы и два этапа 
Кубка страны.

Конечно, меньше льда полу-
чат первая и молодежная ко-
манды «Кузбасса», воспитан-
ники спортивной школы, зато 
благодаря нашей отличной 
инфраструктуре пройдут все 
запланированные в межсезо-
нье сборы и соревнования по 
нашему виду спорта. Тем са-
мым в ответственный период 
подготовки к сезону не пост-
радают интересы националь-
ных сборных и клубов.

Это еще раз подтверждает, 
насколько дальновидным было 
решение губернатора Кузбасса 
Амана Гумировича Тулеева о 
строительстве в Кемерове на-
кануне чемпионата мира-2007 
Дворца зимних видов спорта с 
единственным в стране кры-
тым катком для русского хок-
кея. Этот каток предназначен, 
прежде всего, для развития 
массового спорта, для при-

Альянс и импульс
руководитель федерации хоккея с мячом Кемеровской области, 
президент ХК «Кузбасс» андрей сеЛЬсКИЙ рассказывает о 
предсезонных планах нашей команды и ближайших турнирах на 
льду Дворца зимних видов спорта.

общения подрастающего по-
коления к здоровому образу 
жизни. Вполне закономерно, 
что сегодня наша хоккейная 
школа, где занимаются более 
400 детей, - самая многочис-
ленная в стране. Уверен, коли-
чество обязательно перейдет в 
качество – таков один из зако-
нов диалектики.

Детская лига – Кубок мира
- Андрей Борисович, бо-

лельщики спрашивают: по-
чему все-таки наш город от-
казался от проведения пер-
венства мира среди молоде-
жи, намеченного на декабрь 
нынешнего года?

- Дело в том, что город не 
мог отказаться от турнира, 
поскольку и не подавал заяв-
ку на его организацию. Про-
шлогоднее решение о том, что 
молодежный чемпионат мира 
состоится в Кемерове, явилось 
сюрпризом и для областных 
властей, и для тогдашнего 
мэра города Владимира Ва-
сильевича Михайлова, и для 
областной федерации. Сами 
узнали эту новость из средств 
массовой информации.

Вообще в Кемерове и не 
планировали организацию 
подобного турнира, поэтому 
не могли, понятно, гарантиро-
вать финансовые условия его 
проведения. В данном случае 
грубейшим образом наруши-
ли процедуру, которая пред-
шествовала заявке города на 
проведение чемпионата мира-
2007, признанного специалис-
тами и болельщиками лучшим 
в истории.

Если у кого-то есть жела-
ние собрать здесь молодеж-
ные сборные из восьми стран, 
то пусть и возьмет на себя все 
затраты – на проезд, питание, 
проживание, транспорт, куль-
турную программу. К тому же 

есть хоккейные центры, где 
соскучились по крупным меж-
дународным соревнованиям. В 
этом плане наши болельщики 
не обделены: в Кемерове очень 
насыщенный соревнователь-
ный календарь во всех возрас-
тных группах.

- Какие турниры, наряду с 
предварительными этапами 
Кубка страны, увидят вскоре 
наши болельщики?

- В начале августа состоится 
очередной этап Сибирской де-
тской лиги, созданной в 2009 
году по инициативе губерна-
торов Кузбасса и Красноярс-
кого края. Соревнования про-
писались в календаре и послу-
жили импульсом для развития 
детского хоккея: ребята 10-12 
лет получают игровую практи-
ку, приобретают игровые на-
выки и в дальнейшем домини-
руют во Всероссийских турни-
рах на призы клуба «Плетеный 

мяч». Так, победный опыт на 
этапах лиги наверняка помог 
командам «Кузбасс-98» и «Куз-
басс-2000» обыграть сверстни-
ков и в финалах «Плетенки».

В новом сезоне Сибирской 
детской лиге исполнится пять 
лет. Постараемся, чтобы юби-
лей стал настоящим праздни-
ком для юных хоккеистов, пла-
нируем пригласить в Кемерово 
вице-премьера правительства 
России Александра Геннадь-
евича Хлопонина, одного из 
инициаторов создания лиги в 
бытность руководителем Крас-
ноярского края.

Весомый опыт организа-
ции соревнований позволяет 
нам сделать следующий шаг: в 
начале ноября этого года в Ке-
мерове состоится первый в ис-
тории Кубок мира среди детей. 
Принимаем заявки команд на 
участие в турнире, который, 
уверен, пройдет на достойном 
уровне.

в минувший понедельник союз 
федераций футбола «сибирь» 
утвердил регламент зонального 
первенства страны среди 
любительских клубов третьего 
дивизиона.

Региональные турниры в 
высшей и первой лигах будут 
ныне рекордно скоротечны-
ми, и уложатся в три месяца 
(август-октябрь). Это связано 
с тем, что в следующем году 
третий дивизион вернется к 

привычной системе розыгры-
ша: «весна-осень». Стало быть, 
переход на схему «осень-вес-
на» оказался, мягко говоря, 
поспешным и неуместным в 
наших условиях. Что ж, здра-
вый смысл восторжествовал, 
и эксперимент, затеянный два 
года назад, приказал долго 
жить.

В высшей лиге зонально-
го первенства – дюжина клу-
бов, в том числе «Распадская» 
(Междуреченск) и прокопь-

евский «Шахтер», действую-
щие чемпион и вице-чемпи-
он Сибири, а также «Кузбасс», 
приписанный почему-то к 
Новокузнецку. Неужели этот 
неофит среди любительских 
коллективов – бывший «Ме-
таллург-Кузбасс», еще в про-
шлом сезоне выступавший в 
Футбольной национальной 
лиге?

Между тем, по словам пре-
зидента ФНЛ Игоря Ефремова, 
«Кузня» остается в составе под-

ведомственной ему организа-
ции: «Пока мы не получали из 
Новокузнецка официального 
письма. Там действительно 
плохая ситуация, но все может 
разрешиться как в одну, так и в 
другую сторону».

Уже завтра исполком Рос-
сийского футбольного союза 
рассмотрит вопрос о лицензи-
ровании проблемных профес-
сиональных клубов, в число 
которых входит и «Металлург-
Кузбасс».

Весна на улице третьего дивизиона



сад и огород
урожай
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Первая ягода
первой из ягодников поспевает 

жимолость. не исключение и ны-
нешний не очень-то благоприят-
ный сезон – в конце июня многие 
садоводы уже начали лакомиться 
ароматными синими ягодами.

Правда, нынче сладости в 
ней пока маловато. Но, дума-
ется, к массовому сбору солн-
це позволит ягодам накопить 
побольше сахаров, и кислота 
обернется приятной кислин-
кой, которая не набивает оско-
мину. Можно будет горсточку 
за горсточкой вкушать плоды, 
богатые витаминами С и В, 
минералами (фосфор, калий 
и другие) и аминокислотами, 
что придает им целебность. 
Жимолость очень полезна для 
укрепления кровеносных сосу-
дов, помогает организму вос-
станавливаться после нагрузок 
и стрессов. Эти качества она в 
какой-то мере сохраняет и в 
заготовках – вареньях, компо-
тах, в замороженном виде, но 
все же целебнее свежие ягоды. 
Вот тут-то благом становится 
присущая жимолости растяну-
тость плодоношения - пользо-
ваться свежими плодами мож-
но несколько недель, раз за ра-
зом возвращаясь к уже вроде 
бы обобранному кусту…

Снимая урожай первых 

ягод, надо позаботиться о том, 
чтобы и на следующий год жи-
молость активно плодоносила. 
Что для этого нужно сделать?

Растение это довольно не-
прихотливо, растет на любых 
почвах, хотя предпочитает 
рыхлые, богатые органикой. 
Единственно, не выносит 
близкого стояния грунтовых 
вод, поэтому при посадке на 
проблемных участках требует-
ся хороший дренаж. Еще одна 
особенность культуры – кор-
невая система расположена 
близко к поверхности, потому 

глубокая перекопка допустима 
не ближе, чем в полутора мет-
рах от куста.

Поскольку кусты жимолости 
долговечны — на одном мес-
те растут до четверти века, им 
требуется подкормка. Весной 
под каждый вносят 20 г мо-
чевины или 30 г аммиачной 
селитры, полведра компоста. 
При появлении первых завязей 
— жидкое удобрение (на 10 л  
— 10 г аммиачной селитры и 
по 15 г двойного суперфосфата 
и сульфата калия). Раз в сезон 
можно угостить навозной жи-

жей, совмещая с поливом.
Если весна сухая, обяза-

тельны поливы, иначе ягода, 
и без того небольшая, совсем 
измельчает. Летом поливают 
в сушь, осенью делают влаго-
зарядку, выливая до четырех 
ведер воды на куст. При этом 
надо помнить, что стержневой 
корень жимолости уходит вер-
тикально вглубь, основные же 
питающие растение корешки 
заполняют пространство по 
периметру куста. Поэтому по-
лив надо вести двояко: поло-
вину порции воды (два ведра) 
прямо под куст, остальную – 
равномерно по приствольно-
му кругу.

Опытники рекомендуют ак-
тивно использовать такой аг-

роприем, как мульчирование 
приствольного круга. Мульча 
помогает сохранять влагу, пре-
пятствует образованию жест-
кой корки, которая затрудняет 
жизнедеятельность корней. 
Мульчей может служить хоро-
шо перепревший навоз, пере-
гной, заранее произвесткован-
ный торф.

Обрезку жимолость выно-
сит, но эта операция необяза-
тельна, разве что рано весной 
следует убрать поломанные, 
подсохшие ветки.

Как видим, больших хлопот 
кустарник не доставляет, зато 
какую пользу приносят его си-
ние кисло-сладкие ягоды!

Тамара ДмиТриева.

y

 Квас из жимолости

В жару всегда хочется пить. и лучше жажду утолять витами-
низированными напитками, такими, как фруктовые квасы.

ингредиенты: 1 кг жимолости, 3 л воды, 1 стакан меда, 20 г 
дрожжей.

Промытые ягоды раздавить деревянным пестиком, залить ки-
пятком, дать постоять 10-12 часов. Затем добавить мед, дрожжи, 
перемешать и поставить в теплое место на 12 часов. После этого 
процедить, разлить по бутылкам, через 2-3 дня квас готов. Если 
на ваш вкус сладости недостаточно, можно добавить на стакан 
кваса еще одну ложку меда.

Спелая 
жимолость— 
первая ягода 

 в саду.

Нужды ягодников
активно цветет малина, обещая хороший урожай. Но чтобы надеж-

ды оправдались, нужно позаботиться о поливе. Первый полив, если в 
вашем районе мало выпадает дождей, проводят в начале созревания 
ягод, потом при массовом сборе ягод и последний, предзимний, если 
осень стоит сухая.

Наиболее эффективен полив по бороздкам. их нарезают глубиной 
12-15 см на расстоянии 30-35 см от растений, по ним пускают воду 
несильным напором, чтобы успевала впитываться. Промочить почву 
надо на глубину не менее 30 см. Потом, когда земля подсохнет, канав-
ки засыпают, проводят рыхление в рядах и междурядьях.

обрабатывая междурядья малины, оставляйте ленту побегов не 
шире 0,4-0,5 м, формировать ее надо с первых лет посадки. В июле, 
когда побеги замещения достигнут 25-35 см, проводят нормировку. 
Зарослей допускать не нужно, лишние побеги замещения безжалос-
тно удаляют, оставляя наиболее сильные, здоровые, числом около 20 
на погонном метре, учитывая, что часть поломается во время приги-
бания осенью, часть может подмерзнуть.

смородина, несмотря на всю ее неприхотливость, в июле тоже 
нуждается во влаге — пересыхание ведет к снижению урожая ны-
нешнего и будущего. В среднем для увлажнения почвы на глубину 
50 см (корнеобитаемый слой) необходимо выливать 20-60 л воды 
под куст. Перед и после полива почву рыхлят, сочетая эту операцию с 
мульчированием слоем 3-5 см.

Летние стрижки
В первую очередь к таковым относят удаление загущающих ве-

точек на крыжовнике — чем лучше проветривается куст, тем меньше 
риск поражения мучнистой росой. Но и этого мало; для профилакти-
ки необходимы опрыскивания настоем двухгодичного сена или мо-
лочной сывороткой (1 л на 9 л воды).

обязательная работа — удаление пасынков на томатах. делать это 
надо регулярно и тщательно, поскольку обилие побегов означает ми-
нимум завязей. В конце июля можно прищипнуть и верхушки: даже 
если на них и образуются завязи, вызреть они не успеют.

Не затягивайте с прорывкой свеклы, моркови, иначе корнеплоды 
получите мелкими, уродливыми. Между растениями моркови рассто-
яние должно быть 3-5 см, свеклы — 10-12.

Кто съел лук
Лук высадили в мае, но актив-

ный рост пера начался только в 
июне. И тут новая напасть – на 
одной грядке кто-то подъедает 
перо под самый корешок, на дру-
гой растения вялые, перо измени-
ло окраску, стало бледно-серым. 
Что нужно предпринять, чтобы 
спасти жгучий овощ?

Лариса ГеорГиева.
Кемерово.

судя по описанию, на грядках 
с луком поселились совка под-
грызающая и луковая муха.

совки условно разделяют на 
две группы – ведущие наземный 
образ жизни, например, капуст-
ная, грызущие листья, и подзем-
ные, которые живут в верхнем 
слое почвы (озимая, подгрызаю-
щая). Жирные, беловатые, свер-
нутые в полукольцо гусеницы 
последних подгрызают стебли 
вегетирующих растений вблизи 
поверхности земли, причем са-
мых разных, поскольку являются 
всеядными.

родители совок — небольшие 
по размеру ночные бабочки, ко-
торые питаются нектаром сор-
ных трав, и на них же откладыва-
ют яйца. отрожденные личинки 
довольно быстро оборачиваются 
прожорливой гусеницей. Набрав 
массу, гусеница уходит в глубь 
почвы, где окукливается и ждет 
весны. Вылет бабочек начинается 
с установлением теплой погоды.

именно этот период и есть 
самый эффективный в борьбе с 
совками. их отлавливают при по-
мощи ловушек, развешанных на 
высоте около метра над землей, 
которые заполняют забродив-
шим вареньем с добавлением 
дрожжей или забродившей пато-
кой. Ловушки – обрезки пласти-
ковых бутылок, «ведерки» из-под 
майонеза – держат наполнен-
ными с середины мая до конца 
июля, периодически очищая от 
погибших бабочек и наполняя 
свежей бродящей массой.

из химических средств борь-
бы можно использовать препарат 
децис, шерпу и другие, делая 1-2 
обработки за сезон. Помогают  и 
травяные настои и отвары.

осенняя перекопка почвы, 
рыхление междурядий – важный 
агротехнический прием, унич-
тожающий устроившихся на зи-
мовку гусениц и куколок совки.

На луковой гряде можно по-
пытаться отловить совок – заме-
тив упавшие стебли, тут же тща-
тельно прорыхлить посадки. Как 
правило, гусеница не ушла дале-
ко, обязательно попадется.

Лет луковой мухи обычно на-
чинается во второй половине мая; 
но в нынешнем сезоне несколько 
задержался из-за холодов и по-
тому пришелся на июнь. Муха от-
кладывает яйца, размещая их на 
почве около всходов лука. Через 
4-8 дней отрождаются личинки, 

которые живут и питаются в луко-
вице 15-20 дней, после чего они 
окукливаются, и через 14-20 дней 
вылетают новые мухи.

В период лета мух рекоменду-
ется использовать отпугивающие 
вещества – торф или опилки, про-
питанные креолином или дегтем 
березовым. В период яйцекладки 
– когда у лука 3-4 листочка – рых-
ление, при этом уничтожаются яй-
цекладки вредителя.

В период отрождения личи-
нок применять один из рекомен-
дуемых способов защиты:

– внесение древесной золы 
(100 г) в смеси с табачной пылью 
(1 ст. ложка) и красным молотым 
перцем (1 ч. ложка) и рыхление;

– полив раствором поварен-
ной соли (1 стакан на 10 л воды), 
первый при высоте растений 5 
см, второй – через 14 дней;

– полив табачным раствором 
– 200 г табачной пыли залить  
2-3 л горячей воды, настоять 2-3 
суток, долить до 10 л, добавить  
1 ч. ложку красного перца и по-
ливать под корень;

– полив раствором нашатыр-
ного спирта (1 стакан на 10 л).

Напоминаем: эффективность 
любых приемов борьбы с вре-
дителями и болезнями растений 
зависит от своевременности их 
проведения.

Подготовила
тамара МаЛышКина.
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скамья подсудимых преступление и наказание

Ведущий рубрики «Правовое поле» Дмитрий ТОЛКОВЦЕВ.

Подельники  
за бездельников 

 теперь получат сполна
заведующая детским садиком в куйбышевском районе ново-

кузнецка подозревается в трудоустройстве фиктивных сотрудни-
ков.

Как установили полицейские, заведующая и ее заместитель 
по хозяйственной части в течение нескольких лет трудоустро-
или туда пять так называемых «мертвых душ» и получали за 
них зарплату — более полутора миллионов рублей.

В настоящее время решается вопрос о возбуждении уго-
ловного дела по факту мошенничества.

Спринт-«старатель»
В прокопьевске мужчина украл лоток с золотыми украшения-

ми из ювелирной мастерской.
Выскочив из подсобки на шум в выставочном зале, прода-

вец смог увидеть лишь спину убегающего мужчины. Брошен-
ный преступником пустой лоток вскоре нашелся в кустах за 
соседним магазином. Общая стоимость похищенных ювелир-
ных изделий составила порядка 70 тысяч рублей.

Чтобы найти «золотого вора», сотрудникам полиции пот-
ребовалось всего несколько часов. Личность налетчика опе-
ративники установили со слов свидетелей. Молодой человек 
оказался хорошо знаком полицейским по своим прежним 
«похождениям», и к тому времени проходил по уголовному 
делу за мелкие кражи, которое рассматривалось в суде. Одна-
ко к моменту задержания часть украденного золота он успел 
продать. Остальное полицейские у него изъяли и вернули за-
конному владельцу.

Сейчас воришка стал фигурантом еще одного уголовного 
дела за кражу.

Заграница не спасла
В египте, по информации интерпола, задержан обвиняемый в 

совершении изнасилования на территории кемеровской области.
Некоторое время мужчина работал массажистом в Кемеро-

ве, а после совершения преступления скрылся и был объявлен 
вначале в федеральный, а затем и в международный розыск.

В настоящее время бывший массажист арестован, решает-
ся вопрос о его экстрадиции в Кемерово либо о передаче всех 
материалов уголовного дела правоохранительным органам 
Египта для принятия соответствующего процессуального ре-
шения.

За фасадом аферы
директор новокузнецкой управляющей компании в сфере 

Жкх подозревается в присвоении крупной суммы бюджетных 
денег при ремонте жилых многоквартирных домов.

По версии следствия, для этого он использовал созданную 
им же подконтрольную строительную фирму, с которой за-
ключил договор по ремонту кирпичной кладки фасада жило-
го дома. Согласно смете, стоимость работ оценивалась в пол-
тора миллиона рублей. Однако фактически эта сумма была за-
вышена более чем на 400 тысяч рублей. Директору компании 
грозит до шести лет лишения свободы.

Жгучая ненависть
В ленинск-кузнецком районе 27-летний мужчина осужден за 

уничтожение 60 тюков сена.
1 сентября прошлого года от жителей деревни Худяшово 

поступило сразу два сообщения о пожарах на подворьях час-
тных домов. В общей сложности от огня пострадало 60 тюков 
сена, материальный ущерб составил почти 70 тысяч рублей.

Поджигателя полицейские «вычислили» и задержали до-
вольно быстро: им оказался молодой местный житель, ранее 
судимый за кражу. Как выяснилось, мотивом поджога стала 
месть. По словам мужчины, в ту ночь они с приятелем крепко 
выпили, и во время застолья тот пожаловался, что кое-кто из 
худяшовцев его обижает. Алкоголь сыграл свое дело: мужчина, 
выслушав друга, взял спички и отправился к «обидчикам»...

С учетом ранее неотбытой условной судимости районный 
суд назначил «мстителю» 1 год 10 месяцев лишения свободы в 
колонии строгого режима. Кроме того, он обязан полностью воз-
местить пострадавшим причиненный материальный ущерб.

(По информации пресс-службы 
ГУ МВД России по Кемеровской области.)

кВартирный Вопрос

Туризм  
с «мертвыми душами»

Братский прием с захватом
В Междуреченске мужчина обманул родную сестру и завладел ее квартирой.

за несколько месяцев дирек-
тор новокузнецкой турфирмы 
оформила фиктивных кредитов 
на сумму более чем 5,3 миллиона 
рублей.

Весной 2012 года женщина 
открыла в Новокузнецке турис-
тическую фирму и заключила 
с одним из городских банков 
соглашение о сотрудничестве, 
согласно которому получила 
право прямо в офисе фирмы 
оформлять с клиентами кре-
дитные договоры на покупку 
путевок. Вскоре в банк стали 
поступать пакеты документов 
на заемщиков-путешественни-
ков. Такие кредитные договоры 
в турфирме заключались с ре-
гулярным постоянством, одна-
ко позже почти все они «ушли в 
просрочку». Заподозрив нелад-
ное, финансисты обратились за 
помощью в полицию.

Как показало следствие, ди-
ректор турфирмы оформляла 
кредиты на фиктивных клиен-
тов. Для этого она приобрела 
по случаю копии паспортов 
и сим-карты сотовых опера-
торов, необходимые для вне-
сения сведений о заемщиках 
при оформлении банковских 
займов. Документы сканиро-
вались, и с помощью компью-
тера женщина изменяла в них 
анкетные данные, указывая 

вымышленные фамилии, даты 
рождений, сведения о регист-
рации по месту жительства. А 
фотографии липовых заемщи-
ков предприимчивая дирек-
тор, недолго думая, находила в 
социальных сетях. По сути, это 
были кредиты на турпутевки 
для «мертвых душ».

Чтобы создать вид успеш-
ности своего бизнеса и не вы-
зывать подозрений у банка, 
ранее полученные кредиты но-
вокузнечанка частично гасила 
за счет вновь полученных зай-
мов. Всего по такой схеме с мая 
по август 2012 года женщина 

оформила кредитов на сумму 
более 5,3 миллиона рублей. А 
потом на нее возбудили уго-
ловное дело.

Как рассказал сотрудник 
пресс-службы ГУ МВД России по 
Кемеровской области Владимир 
Сергеев, в ходе расследования 
были проведены необходимые 
экспертизы, допрошены десят-
ки свидетелей. В настоящее вре-
мя директору турфирмы предъ-
явлено обвинение, уголовное 
дело направлено в суд. За мо-
шенничество в особо крупном 
размере ей может грозить до 
десяти лет лишения свободы.

…Пять лет назад она про-
дала свою квартиру в Казахс-
тане, переехала в российский 
город Междуреченск, где жил 
ее родной старший брат. Уз-
нав, что сестра хочет купить в 
городе жилье, стал уговаривать 
ее оформить квартиру на него. 
Главным аргументом стало то, 
что у нее еще не было россий-
ского гражданства. А как толь-
ко, убеждал родственник, все 
вопросы с гражданством будут 
решены, он тут же переофор-
мит эту квартиру на нее и пе-
редаст ей право собственности. 
Женщина согласилась, и фор-
мальным покупателем жилья 
стал ее брат, на которого были 
оформлены все документы. Пе-
редав продавцу 500 тысяч руб-
лей, женщина вместе с семьей 
вселилась в свою новую квар-
тиру.

Получив гражданство Рос-
сии, женщина напомнила бра-
ту о его обещании переофор-
мить квартиру на нее, но тот 
под разными предлогами стал 
уклоняться от совершения 
сделки. (Как оказалось позже, 

в это время он уже оформлял 
дарственную на свою сожи-
тельницу, которая в итоге и 
должна была стать новой хо-
зяйкой жилья). Почти два года 
бывшая жительница Казахста-
на пыталась решить вопрос с 
братом мирным путем, угова-
ривая его вернуть ей квартиру. 
И только когда она поняла, что 
мужчина водит ее за нос, об-
ратилась за помощью в право-
охранительные органы. После 
проверки ее заявления на бра-
та было заведено уголовное 
дело — за мошенничество в 
крупном размере.

Как рассказали в пресс-
службе регионального поли-
цейского главка, почти девять 
месяцев шло следствие. На до-
просах и очных ставках брат 
категорически отказывался 
признавать свою вину, затя-
гивал следственные действия, 
приводил ложных свидетелей. 
Несмотря на это, следователям 
удалось собрать необходимую 
доказательственную базу его 
вины и направить уголовное 
дело на рассмотрение суда.

Тем временем его сожитель-
ница и одновременно новая 
хозяйка жилья в судебном по-
рядке требовала, чтобы сестра 
ее гражданского мужа вместе с 
семьей выселилась из кварти-
ры. Поэтому, по решению Меж-
дуреченского городского суда, 
до окончания судебных разби-
рательств на квартиру был на-
ложен арест, и все это время в 
ней никто не имел права про-
живать. Из-за этого пострадав-
шей и ее домочадцам почти год 
пришлось снимать квартиру.

Недавно Междуреченский 
городской суд поставил в этой 
тяжбе точку, признав лукавого 
брата женщины виновным в 
совершении мошенничества. В 
качестве наказания ему назна-
чено два с половиной года ли-
шения свободы условно. Пос-
ле того как по решению суда 
арест с квартиры был снят, 
сестра подсудимого смогла по-
лучить свидетельство о праве 
собственности на свою закон-
ную жилплощадь и теперь мо-
жет спокойно проживать там 
вместе со своей семьей.

Рисунок 
Андрея 

Горшкова.
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КроССВорд

Ищу Тебя, мАмА! СемеЙНЫЙ АдВоКАТ

По горизонтали: 1. Латыш-
ская советская писательница. 3. 
Кучер. 7. Столица африканско-
го государства. 8. Город в Венг-
рии. 10. Возможная опасность. 

11. Первоначальное название 
поэмы «Русские женщины». 
12. Вздутие, образующееся на 
растении в местах поврежде-
ния некоторыми насекомыми-
вредителями. 14. Французский 
ученый, лауреат Нобелевской 
премии по физике. 15. Вепрь. 
17. Древний духовой музы-
кальный инструмент. 18. Ши-
рокое деревянное ведро. 

По вертикали: 1. Отрасль 
педагогики. 2. Сложенные по-
особому снопы хлеба для хра-
нения под открытым небом. 
4. Наставник. 5. Объединение 
крестьянских хозяйств в 30-е 
годы. 6. Стихотворный размер. 
9. Лицо, на которое переводится 
вексель, чек. 13. Чертежный инс-
трумент, фигурная линейка. 14. 
Неглубокий и неширокий ров. 
16. Мореходное судно для пере-
возок рыболовного промысла.

По горизонтали: 1. Саксе. 3. Ямщик. 7. Рабат. 8. Папа. 10. Риск. 
11. Декабристки. 12. Галл. 14. Кюри. 15. Кабан. 17. Авлос. 18. Бадья. 

По вертикали: 1. Сурдопедагогика. 2. Скирда. 4. Ментор. 5. 
Коллективизация. 6. Ямб. 9. Жират. 13. Лекало. 14. Канава. 16. Бот.

Право ребенка  
на наследство

Через пять месяцев после 
смерти гражданского мужа у 
меня родился наш сын. Имеет 
ли он право на наследство свое-
го отца?

Ирина В. 
(по электронной почте).

Да, имеет.
Согласно положениям ст. 

1116 Гражданского кодекса РФ 
(далее – ГК РФ), наследниками 
при наследовании как по зако-
ну, так и по завещанию могут 
быть граждане, находящиеся в 
живых в день открытия наследс-
тва, а также зачатые при жизни 
наследодателя и родившиеся 
живыми после открытия наслед-
ства. При этом в соответствии со 
ст. 1166 ГК РФ при наличии за-
чатого, но еще не родившегося 
наследника (будущего субъекта 
наследственных правоотноше-
ний) раздел наследства может 

быть осуществлен только после 
рождения такого наследника.

В силу ст. 1142 ГК РФ наслед-
никами первой очереди по 
закону являются дети, супруг и 
родители наследодателя; вну-
ки наследодателя и их потомки 
наследуют по праву представ-
ления.

Поэтому сын нашей читатель-
ницы является наследником пер-
вой очереди по закону наравне с 
другими имеющимися наследни-
ками. В случае если наследование 
по закону изменено завещанием 
в пользу третьего лица (третьих 
лиц), у ребенка есть право на 
обязательную долю в наследстве, 
которая определяется по прави-
лам ст.1149 ГК РФ.

Николай ВороШИЛоВ.
E-mail: 
adv.voroshilov@mail.ru
рис. Андрея Горшкова.

Только с добром
Сегодня мы расскажем о ребятишках из детского дома мариинского района,  
которые мечтают обрести свою семью.

роман и роза - родные брат и сестра
Роману 12 лет, он активист детского дома: 

участвует и в творческих, и в спортивных ме-
роприятиях. 

Розе – 13. Она ласковая, добрая, инициатив-
ная девушка. Хорошо шьет, вышивает и вяжет.

Настя, 4 года
Любознательная, общительная, улыбчивая, 

вежливая девочка. Любит конфеты и яблоки. 
В группе она дружит с маленьким Вовой − это 
друзья не разлей вода.

СоВеТЫ родИТеЛям

Как перестать кричать на ребенка
Елена САМСОНОВА, педа-

гог-организатор детдома:
− Есть старинная мудрость: 

«Прежде чем сказать − посчитай 
до десяти. Прежде чем обидеть 
− посчитай до ста. Прежде чем 
ударить − посчитай до тысячи».

Иногда даже самые любящие 
родители срываются. Многие 
мамы и папы повышают голос, 
потому что «запрограммиро-
ваны» кричать, так поступа-
ли и их родители. Некоторые 
позволяют себе прикрикнуть 
на ребенка только в тех случа-
ях, когда очень расстроены или 
разгневаны. Однако подумайте 
о том, что крик больно ранит 
самоуважение и чувство собс-
твенного достоинства ребенка, 
мгновенно разрушает душев-
ную взаимосвязь между вами. 
Когда родители кричат, дети пу-
гаются. Они воспринимают крик 
как нападение, поэтому либо 
бросаются в бой (огрызаются и 
кричат), либо убегают, стараясь 
скрыться подальше от крика. 
Дети учатся коммуникации, 
имитируя нашу манеру обще-
ния. Если мы намеренно кричим 
на ребенка, чтобы заставить его 
делать то, что нам нужно, это 
является запугиванием. И дети 
учатся кричать на других, чтобы 
принуждать их делать требуе-
мое. Если взрослые кричат на 
ребенка ненамеренно − значит, 
они потеряли контроль над со-
бой. И малыш понимает, что 
кричать на других − это вполне 
приемлемый способ справиться 

со своим плохим настроением. 
Решить проблему крика в семье 
вполне возможно, но только со-
обща.

Новые навыки
Скажите ребенку, что вы 

постараетесь справиться с со-
бой, чтобы перестать кричать 
на него, и попросите помочь 
вам в этом. Разрешите ему пре-
рывать вас, когда вы начинаете 
кричать. Такое разрешение для 
детей очень важно: оно дает 
им силу, чтобы защититься от 
крика, не вступая в борьбу (не 
спасаясь бегством); оберегает 
их чувство собственного до-
стоинства, давая им понять, 
что они не заслуживают такого 
обращения; укрепляет взаимо-
связь, так как мы выказываем 
уважение к их потребностям и 
чувствам.

А вот собранные советы ро-
дителей:

1. Один мой знакомый, 
вместо того чтобы кричать или 
ругаться, говорит нараспев: 
«Ну, что это такое?» Без всякого 
повышения голоса. И выгова-
ривается, и не шумит.

2. Если вы не можете сдер-

жаться, чтобы не обозвать ре-
бенка, то хотя бы оставьте при 
себе всякие «дурак» и «бесто-
лочь». Придумайте свое руга-
тельство. Например, скажите 
ему: «Ух ты, барабулька-коно-
пулька!» Еще можно, вместо 
того чтобы повышать голос на 
ребенка, скорчить рожицу или 
разыграть пантомиму. Можно, 
разозлившись, зарычать или 
захрюкать... Вообще лучшее 
средство от гнева − юмор!

3. Все дело в мамином са-
мочувствии. Счастливая мама 
− хорошая мама. Иногда и надо 
строгим голосом говорить. Но 
главное, чтобы ребенок знал, 
что мама и папа его любят. 
Каждый вечер перед сном го-
ворить ему это, гладить, обни-
мать, целовать. 

4. Я сама подглядела у дру-
гой мамы, как она, разозлив-
шись на нашалившую дочку, 
вместо того чтобы накричать 
на нее, с преувеличенно сви-
репым видом погналась за ней 
со словами: «Вот догоню тебя!» 
Дочка побежала, мама за ней, и 
сложная ситуация как-то неза-
метно превратилась в игру.

Алена ФЕДОТОВА.

y

 Контакты
если вы заинтересовались этими детьми, обращайтесь к региональ-

ному оператору Федерального банка данных по Кемеровской облас-
ти елене Геннадьевне КоЛбИНоЙ по телефону 8(3842) 36-61-34.
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